
En ceremonia realizada  en 
el plantel de la primaria 
Gral. Emiliano Zapata de 
la comunidad de Agua 
Dulce, el alcalde, Eric 

Domínguez Vázquez, 
entregó un reconocimiento 
a dicha institución por 
el 50 aniversario de su 
creación. 

Acompañado de alumnos, 
maestros, padres de familia 
e integrantes de su comuna, 
el Presidente Municipal 
resaltó la importancia de la 

institución educativa en el 
desarrollo no solo de Agua 
Dulce, sino de una amplia 
zona de esta región papanteca. 
P.8B

 

Motociclista arrolla a 
mujer en Coatzintla 
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Marina frena cargamento de 
metanfetamina en el puerto de 

Veracruz P.5B

Asegura Ahued que se 
arreglaran desperfectos por obra 

en Santos Degollado P.5B

Sheinbaum irá a todos los 
debates que organice el INE: 

Mario Delgado P.6B

Pronostican 40 grados bajo cero 
en EU P.4B

Claudia Sheinbaum, 
precandidata única por 
Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) para la 
Presidencia de la República, 
continúa su gira nacional y 
este miércoles 17 de enero 
estará presente en Poza Rica, 
donde realizará su cierre de 
precampaña política. 

El evento se llevará a 

cabo en la Plaza Cívica 18 
de marzo, ubicada en la 
colonia Obrera. Este será el 
escenario donde Sheinbaum 
Pardo compartirá su 
proyecto de Gobierno con 
los ciudadanos. La cita 
está programada para las 
11:30 horas y se convoca a 
militantes y simpatizantes 
de Morena a asistir. P.3A

Personal de Tesorería 
Municipal sigue 
recorriendo la  zona rural 
con la Caja Itinerante en 
labor de recepción del 
impuesto predial.

Para hoy   martes 
16, roca dl turno en la 
comunidad de Riva Palacio,  

el primer punto a cubrir en 
la Casa del Campesino de 
9:30 a 11:30 de la mañana, 
siendo atendidos también 
contribuyentes de Arroyo 
de Caña. De 12 a 1:30 de la 
tarde visitarán Remolino 
instalándose en la Casa del 
Campesino. P.8B

Reconocen trayectoria de 
la primaria Gral. Emiliano 

Zapata en Agua Dulce

Todo listo 
para la visita 

de Claudia 
Sheinbaum a PR 

Sigue la Caja 
Itinerante en 
localidades 
papantecas 

Martes 16 
Enero.2024

Año 21,  Número 8264 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

En el marco de la primera entrega de calzado escolar que encabeza el alcalde Fernando Remes Garza, demostró 
su compromiso con la educación en Poza Rica al informar que todos los estudiantes de escuelas secundarias 
públicas se verán beneficiadas con este apoyo, resultado del Programa Municipal de Bienestar Social "Vive 

Bien". P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz      

Fernando 
Remes entrega 

calzado 
escolar a 

estudiantes 
Alcalde encabeza primera entrega con meta de 

beneficiar a 3,018 jóvenes de secundaria.
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Ciudadanos  
irresponsables fomentan 

contaminación de la ciudad 

Un éxito actividades 
de tolerancia en 

Poza Rica  

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Pese a que el gobierno 
municipal puso en 
marcha el programa 

Recicla Tu Navidad, 
ciudadanos continúan 
tirando en las calles sus 
árboles navideños, generando 
con ello focos de infección 
y el peligro de causar actos 
vandálicos. 

En los últimos días, se ha 
observado un preocupante 
aumento en la cantidad 
de árboles navideños 
abandonados en las calles 
de la ciudad, esto a pesar de 
los esfuerzos del gobierno 
municipal, para promover 
la recolección y reciclaje 
adecuado de estos árboles, 
muchos ciudadanos 
parecen ignorar las medidas 
implementadas. 

El programa Recicla Tu 
Navidad, que fue lanzado 
con el objetivo de fomentar 
la responsabilidad ambiental 
y evitar la acumulación 
de desechos en las vías 
públicas, ha brindado puntos 
de recolección y facilitado 
el proceso de reciclaje de 
los árboles navideños. Sin 
embargo, algunos ciudadanos 
continúan optando por 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

A través de la Dirección 
de Desarrollo Social 
y Humano, se están 

llevando a cabo recorridos 
por el Túnel de Memoria 
y Tolerancia en la Casa de 
Cultura, donde se ofrece 
una muestra impactante de 
historias relacionadas con 
eventos trascendentales en la 
historia mundial.

El Túnel de Memoria 
y Tolerancia busca crear 
conciencia sobre la 
importancia de la tolerancia, 
la no violencia y los derechos 
humanos, esto a través de 
exposiciones interactivas y 
testimonios conmovedores, 
los visitantes tienen la 
oportunidad de sumergirse 
en momentos históricos 
cruciales que han marcado a 
la humanidad.

Además de los recorridos, 
se ha llevado a cabo una 
emocionante obra de teatro a 

sobre la importancia de 
construir una sociedad 
basada en el respeto y la 
igualdad.

Estas iniciativas 
impulsadas por la Dirección 
de Desarrollo Social y 
Humano son fundamentales, 
para promover la educación 
y concientización en temas 
tan relevantes como la 
tolerancia y los derechos 
humanos. A través del arte 
y la cultura, se busca generar 
un impacto positivo en la 
sociedad, impulsando el 
cambio y la construcción de 
un mundo más inclusivo y 
respetuoso.

De acuerdo con los 
ciudadanos, se espera que 
estas actividades continúen 
inspirando a las nuevas 
generaciones y promoviendo 
un espíritu de tolerancia y 
respeto en la comunidad, 
además de visibilizar 
hechos históricos en donde 
la intolerancia acabo con 
comunidades.

cargo del grupo ABC teatro. 
Esta puesta en escena está 
dirigida específicamente 

a jóvenes, con el objetivo 
de fomentar espacios de 
reflexión sobre la tolerancia 

y los derechos humanos. La 
obra busca transmitir un 
mensaje claro y poderoso 

de recolección establecidos 
para los árboles navideños. 
Además, se recuerda la 
importancia de seguir las 
indicaciones proporcionadas 
por el programa Recicla 
Tu Navidad para asegurar 
un adecuado manejo de los 
residuos. 

La vigencia del programa 
abarcará desde el 9 de enero 
hasta el 11 de febrero, periodo 
durante el cual se invita a 
las familias pozarricenses 
a participar activamente 
acudiendo a los 17 puntos de 
recolección establecidos en 
la ciudad. 

Los pinos serán 
recolectados en los parques 
Cuauhtémoc, Fundadores, 
M. López Mora, Ignacio 
de la Llave, Furberos, 
Fraccionamiento Los 
Laureles y Petromex; el 
campo de fútbol Gaviotas y 
Juan López Gasca; así como la 
Agencia Corona en la colonia 
Reforma, el Mercado 27 de 
Septiembre, la Parcela 14 en 
la Avenida 20 de Noviembre, 
la Plaza Cívica 18 de Marzo, 
el Gimnasio Municipal, 
Fraccionamiento El Vergel, 
frente a INFRA en la colonia 
División de Oriente, y Pozo 
90 de la colonia Francisco I. 
Madero.

desecharlos de manera 
irresponsable. 

Esta situación no solo 
representa un problema 
estético y de limpieza en 
las calles, sino que también 
genera focos de infección 
y un mayor riesgo de actos 

vandálicos. Los árboles 
abandonados en las vías 
públicas no solo atraen a 
roedores y plagas, sino que 
también pueden convertirse 
en combustible para 
incendios intencionales o ser 
utilizados para obstruir el 

paso en las vías. 
Las autoridades 

municipales hacen un 
llamado urgente a la 
conciencia ciudadana y 
solicitan encarecidamente 
a los habitantes de la ciudad 
que hagan uso de los puntos 



Alcalde encabeza primera entrega con meta de beneficiar a 3,018 jóvenes de secundaria.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Claudia Sheinbaum, 
precandidata única 
por Movimiento 

Todo listo para la visita de Claudia 
Sheinbaum este miércoles 

Fernando Remes 
entrega calzado 

escolar a estudiantes 
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco de la 
primera entrega 
de calzado escolar 

que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
demostró su compromiso 
con la educación en Poza 
Rica al informar que todos 
los estudiantes de escuelas 
secundarias públicas se 
verán beneficiadas con 
este apoyo, resultado del 
Programa Municipal de 
Bienestar Social "Vive 
Bien".

La primera entrega de 
este programa, realizada 
con sede en la Plaza Cívica 
18 de Marzo, benefició a 
896 estudiantes. En días 
posteriores, se citará a los 
beneficiarios en distintas 
sedes, con el objetivo de 
proveer calzado escolar 
a todos los planteles de 
secundaria en Poza Rica.

El alcalde Fernando 
Remes Garza expresó su 
entusiasmo y afirmó que 
esta acción es un paso 
significativo para prevenir 
la deserción escolar 
y apoyar la economía 
familiar. Informó que se 
planea entregar un total 
de 3,018 pares de zapatos 
escolares, además, anunció 
un aumento por tercer año 
consecutivo en el padrón 
de becas que se entregará 
este 2024.

En su mensaje, el edil 
destacó el compromiso 
de su administración de 
trabajar en apego a los 
principios que impulsa el 
Presidente de la República, 
Lic. Andrés Manuel López 
Obrador, dando prioridad 
a la prevención de la 
deserción escolar y el apoyo 
a la economía familiar, 
siendo la educación una 
herramienta que da un 
mejor futuro.

Regeneración Nacional 
(Morena) para la Presidencia 
de la República, continúa su 
gira nacional y este miércoles 
17 de enero estará presente 
en Poza Rica, donde realizará 

su cierre de precampaña 
política. 

El evento se llevará a 
cabo en la Plaza Cívica 18 de 
marzo, ubicada en la colonia 
Obrera. Este será el escenario 

donde Sheinbaum Pardo 
compartirá su proyecto de 
Gobierno con los ciudadanos. 
La cita está programada  
para las 11:30 horas y se 
convoca a militantes y 
simpatizantes de Morena a 
asistir. 

Durante su gira nacional, 
Sheinbaum ha aprovechado 
para presentar sus propuestas 
y escuchar las inquietudes de 
la ciudadanía. Su presencia 
en Poza Rica representa 
una oportunidad para que 
los habitantes de la zona 
conozcan de primera mano 
sus planteamientos y visiones 
de cara a las próximas 
elecciones presidenciales. 

La precandidata ha 
destacado la importancia de 
la participación ciudadana 
y ha hecho un llamado a 
la unidad en torno a los 
principios de Morena. Su 
cierre de precampaña en 
Poza Rica busca fortalecer 
el apoyo y la adhesión de los 
militantes y simpatizantes de 
su partido en esta región. 

Con su visita a Poza 

Rica, Claudia Sheinbaum 
busca consolidar su 
posición como precandidata 
presidencial y generar un 
mayor acercamiento con los 
ciudadanos. Su proyecto de 
Gobierno pretende impulsar 
la transformación del país 
mediante la implementación 
de políticas inclusivas y 
equitativas. 

Se espera que el cierre 
de precampaña de Claudia 
Sheinbaum en Poza Rica 
sea un evento importante 
y significativo dentro de 
su campaña política, en el 
cual se buscará reforzar el 
compromiso y la confianza 
de los seguidores de Morena 
de cara a las próximas 
elecciones.
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En Tihuatlán

Primaria de Buena Vista 
encabeza acto cívico 

Fortalecen tradiciones en Tihuatlán  

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Este día, el alcalde 
Leobardo Gómez 
González, elogió la 

participación de los alumnos 
de la escuela primaria 
Mariano Matamoros, de la 
comunidad Buena Vista, 
al encabezar el acto cívico 
de este lunes, en el mensaje 
oficial, a cargo de la regidora 
segunda, rememoró a 
Mariano Matamoros por 
su participación en la 
independencia de México.

En el auditorio municipal, 
alrededor de las 09:00 horas, el 
alumnado de esta institución, 
condujo el segundo acto 
cívico de todos los lunes, 
recordando que Mariano 
Matamoros derrotó a los 
realistas y en 1813 y se reunió 
en Cutzamala con Morelos 
para atacar a los insurgentes, 
siendo un personaje heroico 
que cambió el curso de la 
historia en México.

La regidora segunda, 
Mónica Claudio Casados, 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Este 2024 en la mayoría 
de las comunidades 
de Tihuatlán, agentes 

y sub agentes municipales 
ya se vienen organizando 
para seguir fortaleciendo 
las tradiciones y la cultura 
establecida en sus pueblos, 
esto con el desarrollo de 
las fiestas patronales y 
carnavales.

Para esto con el apoyo 
de los habitantes y grupos 
diversos de cada localidad se 
organizan en la formación 
de comités encargados de 
este tipo de eventos, los 
cuales se han realizado por 
años y en este año no será 
la excepción, sobre todo 
por preservar sus raíces e 
ideologías.

En la comunidad la 
Constitución, autoridades 
auxiliares anuncian que 
el 4 de febrero habrán de 
celebrar su fiesta patronal 
con la tradicional misa, 
jaripeo, carreras de 
caballos, palo encebado y 
su tradicional baile con 
verbena popular, esto 
aunado al mes de marzo con 
el carnaval y su variedad de 
danzas.

De ahí que la invitación a 
la población de la localidad y 
otras comunidades la vienen 
realizando con tiempo 
con el firme propósito de 
continuar preservando las 

Celebra Leobardo Gómez participación de planteles de comunidades

Este año la organización será diferente a fin de establecer la cultura 

Mariano Matamoros nos 
deja un gran mensaje, ya que 
él siempre decía, -se fuerte 
ante la adversidad y digno en 
todo momento”, concluyó la 
edil.

Por su parte, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
reconoció y elogió la 
presencia de los alumnos 
de esta institución, al ser el 
primer plantel que encabeza 
el acto de los honores a la 
bandera; “muchas gracias 
maestros, muchas gracias 
padres de familia, igual a los 
niños ´por su participación”, 
agregó.

Luego de agradecer al 
personal directivo y docente 
al traer a los niños mostrar las 
habilidades con un baile de 
la estampa de huapango, así 
como del desenvolvimiento 
de su escolta, Gómez 
González, al concluir este 
acto cívico, realizó la entrega 
de un reconocimiento como 
parte de la motivación de 
estos menores respecto al 
significado de los símbolos 
patrios.

expuso que en 1823, fue 
declarado Benemérito 
de la patria… Mariano 
Matamoros fue un libertador 

y además uno de los jefes más 
aguerridos del movimiento 
insurgente, gracias a todo este 
valor, coraje y sentimiento 

nacional, existe una ciudad 
que lleva su nombre; Izúcar 
de Matamoros.

“Mariano Matamoros, un 

libertador cuya inteligencia 
y capacidad fue decisiva 
para las victorias de Morelos 
sobre el Ejército realista… 

tradiciones, las cuales deben 
ser fomentadas a las futuras 
generaciones.

Otras de las comunidades 
donde preparan su carnaval 

es Zacate Colorado, el cual 
lo celebrara en febrero, 
quienes junto al kilómetro 
seis Lázaro Cárdenas, Palo 
de Rosa, entre otras zonas 

rurales, sin duda forman 
parte en la preservación 
de la riqueza cultura que 
envuelve el municipio de 
Tihuatlán.  
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Tihuatlán 5

En Tihuatlán en las oficinas de reclutamiento ya están atendiendo  

Tan solo en la 5 de mayo ya se colocó la malla sombra para este proceso

a

Llaman a jóvenes 
de la clase 2006

Fomentan cultivo de la vainilla

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

El Ayuntamiento de 
Tihuatlán a través de 
la regiduría quinta, 

este año viene solicitando la 
presencia de los jóvenes de la 
clase 2006 para inscribirse al 
Servicio Militar Nacional, 
donde las oficinas de 
reclutamiento ya están 
abiertas para atenderlos en la 
fecha establecida.

El regidor quinto, 
Rodrigo Chávez Hernández, 
dijo con horario de ocho 
de la mañana a las tres de 
la tarde los conscriptos 
remisos y anticipados deben 
cumplir con los requisitos, 
que son 4 fotografías 
recientes, acta de nacimiento 
original o certificada por la 
oficialía del Registro Civil, 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Con el apoyo de la 
Brigada de Educación 
para el Desarrollo 

Rural número 42, se viene 
trabajando en comunidades 
para lograr el cultivo de la 
vainilla, trabajo donde el 
objetivo es la participación 
de las mujeres.

El coordinador de la 
brigada, Salvador Diego 
mencionó que este 

Comprobante de domicilio 
vigente, certificado del 
grado máximo de estudios 
realizados y la Clave Única 
de Registro de Población 
(CURP).

Asegura, todos los 
documentos deben 
entregarse en original y 
copia, de lo contrario en 
la Junta Municipal de 
Reclutamiento estarán en 
la obligación de regresarlos 
y paralizar el trámite en un 
tiempo establecido hasta que 
finalmente cumpla con los 
requisitos que se requieren. 

Recordó, que el registro 
para el Servicio Militar 
Nacional inicia en el mes 
de enero y concluye el 15 
de octubre, disposición 
que se registra de manera 
simultánea en todo el país, 
de ahí que es necesario que 

los jóvenes de la clase 2006 
acudan en tiempo y forma.

Finalmente comentó, 
las fotografías no deben 

ser digitalizadas y en papel 
mate, de 35 x 45 mm (tamaño 
credencial), del nacimiento 
normal del cabello al borde 

inferior de la barbilla deben 
medir 21 mm, de frente, a 
color o blanco y negro (ropa 
clara), con fondo blanco, sin 

retoque, que las facciones 
se distingan con claridad 
(sin gorra, sin sombrero, sin 
lentes).

importante trabajo es 
coordinado con el Instituto 
Municipal de la Mujer, 
quienes capacitan a las 
féminas emprendedoras con 
el fin de obtener ingresos 
propios y a la vez evitar vivir 
en la violencia.

Para esto en la 
comunidad 5 de mayo se 
registró un grupo, quienes 
en días pasados procedieron 
a colocar la malla sombra, 
esto para el nuevo taller 
de cultivo de vainilla y de 

hortalizas, además de la 
localidad el Lindero, donde 
el interés es palpable debido 
a las acciones previas que se 
vienen realizando en este 
rubro del campo. 

Salvador Diego, agradeció 
al alcalde Leobardo Gómez 
González y la regidora 
segunda Mónica Claudio 
Casados, quien a través 
del Instituto Municipal 
de la Mujer lleva a las 
comunidades estos talleres 
de emprendimiento, lo 

cual en menor plazo traerá 
beneficios para cientos de 
familias. 

Agregan, así como se 
desarrolla el cultivo de 
vainilla en la localidad 5 
de mayo, bajo el apoyo de la 
subagente municipal, María 
de Lourdes García Torres, 
sin duda que este proyecto 
podría abarcar la mayoría 
del territorio de Tihuatlán, 
colocándolo en menor plazo 
como un gran productor al 
igual que Papantla.
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Alma grande

Tras la verdad 

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Trijaev

Indiscreciones 
que matan al PAN

La idea de lo nuevo para disfrazar 
lo absurdo: Enrique Alfaro

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 
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Más de un año después 
de la constitución del 
Tribunal de Justicia 

Administrativa del Estado de 
Veracruz (Trijaev), la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
ratificó la legalidad del proceso 
legislativo del que surgió este 
órgano autónomo.

Sin duda, un tema para 
celebrar en Veracruz, donde 
ahora contamos con un Trijaev 
sin el menor cuestionamiento 
jurídico a su existencia y 
funcionamiento. Y esa certeza 
jurídica también se transmite 
a sus resoluciones, al provenir 
éstas de una institución 
sólidamente fincada en sus 
cimientos constitucionales.

El tiempo suele desgastar 

Los acuerdos en lo oscurito 
implican opacidad, 
que algunas veces se 

convierten en delito. La 
denuncia del líder nacional 
del PAN, Marko Cortés, de no 
cumplirse un pacto al estilo de 
la mafia, no sólo es un atentado 
a la legalidad electoral sino un 
delito. Es como si se reclamara 
no haber asesinado a alguien, 
luego de que se acordó matarlo. 
De ahí a hacer público el 
acuerdo entre PAN y PRI, con 
el pretexto de conformar un 
gobierno de coalición, que no 
era más que un reparto del 
botín, colocó a los dirigentes de 
ambos partidos en el banquillo 
de los acusados, porque no 
se trataba de distribuir, de 
manera equitativa cargos, 
sino de exigir espacios donde 
pueden obtener dinero extra, 
por la vía de la corrupción, 
como, al parecer, han hecho 
siempre.

Las críticas no fueron 
tan duras contra el líder 
nacional del PRI, a quien 
Marko reclamó no darle 

En picada el partido 
Movimiento Ciudadano. 
Hechos bolas no hayan 

como esconder el desorden 
que han generado al interior 
en la “desesperada búsqueda” 
por la Presidencia de la 
República.

Dante Delgado, dueño de 
la franquicia, pierde fuerza y 
autoridad con sus banalidades.

Rompiendo reglas legales 
y de urbanidad política, 
el conflictivo gobernador 
de Nuevo León, decidió 
“destapar” al nuevo aspirante 
al más alto cargo de elección 
popular: Presidente de la 
República.

Eso no fue todo, el 
desparpajado de Samuel 
García, en compañía de la 
“influencer” de su esposa y el 
nuevo aspirante a la presidencia 
de MC Jorge Álvarez Máynez, 
daba la primicia, la noticia 
a nivel nacional en redes 
sociales, “echándose” una 
cerveza (la aspirante a la 
presidencia municipal) la 
esposa de Samuel, a la vez 
que promocionaba la marca 
de la bebida embriagante, 
mostrando la etiqueta. No es 

la memoria. Y más de un año 
y medio después, conviene 
refrescar la memoria de por qué 
propuse –fue iniciativa mía- en 
mayo del 2022 la desaparición 
del antiguo Tribunal Estatal de 
Justicia Administrativa.

Resulta –acuérdense- que 
teníamos uno de los tribunales 
administrativos más ineficaces 
del país. Y conste que “ineficaz” 
es la palabra elegante para 
decir que era flojo. Para 
muestra: en Semana Santa 
cerraban el Tribunal y se 
iban de vacaciones sin dejar 
guardias, mientras el Tribunal 
Superior de Justicia dejaba a 
tres magistrados pendientes 
para sacar cualquier urgencia 
que se presentara.

La productividad del 
antiguo Tribunal era de 54 
por ciento –asuntos recibidos 
contra asuntos resueltos-, 
mientras que en Jalisco y la 
Ciudad de México, por citar 
ejemplos, la productividad 
era de 73 y 90 por ciento, 
respectivamente.

Por eso, es de reconocer 
el trabajo de la defensa 
jurídica que se hizo desde el 
Congreso del Estado para 
atacar con argumentos y con 
sustento legal la Controversia 
Constitucional presentada 
por un exmagistrado. La 
Dirección y la Subdirección 
Jurídica, así como la Jefatura 
de Amparos y el Consejero de 
la Judicatura, representante 

lo acordado firmado en un 
pacto. El gobierno del entrante 
gobernador Manolo Jiménez, 
no cedió los espacios acordados 
al PAN, porque esa repartición 
se haría si el blanquiazul 
obtendría el 20 por ciento de 
los votos o más, y no alcanzó 
ese porcentaje. Lo que anuncia 
una gran decadencia.

El martes 9 de enero, 
Marko Cortés hizo público 
el documento en el que se 
mostraba dicho acuerdo, 
como si se tratara de una 
investigación periodística 
exhaustiva y no de un delito del 
que es cómplice.

Ante esta situación, la 
dirigencia estatal panista del 
PAN decidió darle la espalda 
a su líder nacional, Marko 
Cortés, de incumplir con el 
convenio pactado el año pasado 
para apoyar la candidatura de 
Manolo Jiménez, en donde se 
establecen municipios, donde 
los albiazules propondrían 
candidatos, además de contar 

casualidad, la señora sabe su 
negocio, ya lo hizo antes en la 
campaña con su marido.

Vaya banalidades de la 
“juventud” que aspiran a 
gobernar.

El bochornoso acto 
“mercantil y político” provocó 
la molestia del gobernador de 
jalisco, Enrique Alfaro García, 
quien manifestó lo siguiente: 
“Ayer que vi el anuncio de 
Samuel García desde Nuevo 
León destapando a Jorge 
Álvarez como candidato a la 
Presidencia de México, no lo 
podía creer. En una mesa con 
botana y cerveza, el gobernador 
se asumía como líder de 
nuestro movimiento y nos 
dictaba instrucciones sobre 
el camino a seguir. Quienes 
usan la idea de lo nuevo para 
disfrazar lo absurdo, los que 
nos metieron en el callejón de 
la banalidad, el callejón de la 
no política, no son los líderes 
de este proyecto ni mucho 
menos del movimiento social 
que construimos en Jalisco”.

Vaya que le asiste la razón 
al gobernador de Jalisco. 
Primero fueron las ridiculeces 
del “auto vencido” gobernador 
de Nuevo León, quien 
renunciara a la competencia 

con cargos públicos, notarías 
y oficialías del registro civil, 
entre otros beneficios.

Al abandonar los panistas 
a su dirigente nacional, la 
irresponsabilidad de Marko no 
sólo crece sino que se convierte 
en un verdadero suicidio, 
porque Acción Nacional está 
en el límite del número de 
militantes para conservar el 
registro como partido político.

Según cifra del último 
censo de panistas afiliados, 
con fecha 31 de agosto de 2023, 
lapso en el que han salido 
decenas del partido, cuenta con 
277,665 militantes. El mínimo 
para sostener el registro, a 
nivel nacional es de 246,270, 
-equivalente al 0.26 por  
ciento del padrón electoral 
federal-, es decir, apenas rebasa 
el número de miembros 
con 31,395. Si los panistas 
de Coahuila desertan de 
ese partido, tendríamos 
que restarle más de 31 mil 
militantes, lo que apenas 

para la presidencia sabiendo 
que perdería la elección, 
habiendo argumentado que lo 
desbarrancaron los de la “vieja 
política”, los del PRIAN. Otro 
argumento banal para no 
dejar en manos de la oposición 
la gubernatura. Seguramente 
muchos “muertos” bajo la 
alfombra esconde y no quiso 

cubriría la cuota mínima. 
Porque estamos hablando de 
más de cuatro meses y medio 
durante los cuales nadie se 
afilió al PAN y han salido 
varios cuadros importantes, 
con sus respectivos equipos, 
menos las personas muertas 
que pertenecieron a ese 
partido, deja a ese partido en la 
indefensión sin posibilidades 
de concursar en las urnas ni 
por una regiduría.

La torpeza de Marko 
Cortés va más allá de la 
indiscreción que lo delata 
como un mercenario de la 
política, lo coloca como el 
homicida de su propio partido. 
Cualquiera de los fundadores 
de ese partido volvería a morir 
al ver semejante declaración 
que pareciera que tendrá varias 
repercusiones que tiene al 
líder nacional de ese partido al 
borde de la renuncia.

Morena lo demandó 
en el tribunal electoral, sus 
militantes lo rechazan, sus 

que lo desnudaran, tal vez lo 
destituyeran y fuese a parar a la 
cárcel. No hay otra razón para 
pensar lo contrario.

Enrique Alfaron también 
expresó: “Me da mucha 
pena todo lo que ha pasado 
porque le tengo un enorme 
cariño a este proyecto y a su 
gente, y porque creo haber 

candidatos lo desconocen 
y los legisladores panistas 
aseguran que ellos no pueden 
representar a una persona 
con tan poca vocación política 
y con mucha ambición 
monetaria.

En un comunicado la 
dirigencia estatal a cargo de 
Elisa Maldonado, reiteró su 
respaldo al gobernador priísta 
Jiménez Salinas, porque éste 
entregó desde hace días, cargos 
públicos a varios panistas, 
aunque no suministraron 
suficientes votos para su 
triunfo el año pasado.

Es decir, Marko Cortés 
está sólo, el silencio de sus 
compañeros de cúpula como 
Santiago Creel o Diego 
Fernández de Cevallos hace 
evidente su error. La candidata 
a la Presidencia de la República 
calificó su reclamo de una 
estupidez y los comentaristas 
lo trataron prácticamente de 
un retrasado mental.

Así, el PAN quedó fuera 
de la Alianza Ciudadana por 
la Seguridad que firmaron 
el PRI, el PRD y, el partido 
local Unidad Democrática 
de Coahuila. Pero también 
debilita la coalición Fuerza y 
Corazón por México en todos 
sus niveles, cuyos candidatos 
pelean un cargo de elección 
popular el próximo 2 de junio.

El tiempo para sumarse a 
alguna coalición venció, así que 
el PAN si quiere participar con 

sido parte importante de la 
construcción de lo que hoy 
están destruyendo. Desde 
Jalisco sentamos las bases 
para hacer un proyecto de 
alcance nacional, competitivo, 
serio, basado en la idea de 
los buenos gobiernos, de la 
política como instrumento 
de transformación”. Duro y 
certero golpe político a las 
desfachateces de Samuel 
García y su esposa.

Tuvo que salir al paso de 
manera inmediata el obtuso 
dirigente de Movimiento 
Ciudadano, así que, en 
conferencia de prensa se 
justificó de la siguiente y 

sus candidatos en Coahuila 
tendrá que hacerlo por cuenta 
propia, y con el rechazo total 
de los propios panistas de la 
entidad, donde no debería a 
atreverse a concursar.

La responsabilidad de la 
otra parte del pacto, es decir, 
Alejandro Moreno Cárdenas 
no es menor, pero el hecho 
de hacer público el pacto 
secreto, sobre el cual pide 
cumplimiento absoluto coloca 
a Marko Cortés en la expulsión 
no sólo de su partido sino del 
ejercicio político del país.

En el PAN hay políticos 
serios, su trayectoria y 
hechos suman esfuerzos 
que contribuyeron al 
fortalecimiento de la 
democracia del país; sin 
embargo, la permanencia de 
Cortés a la cabeza de ese partido, 
desde el 19 de noviembre 
de 2018, pareciera haberle 
afectado considerablemente 
en su salud.

PEGA Y CORRE.- Según 
información del Monitor 
de Sequía, de Conagua, en 
San Francisco del Rincón, 
Guanajuato, hay una grave 
sequía; sin embargo la familia 
del ex presidente Vicente Fox, 
cuenta con 18 concesiones de 
explotación del líquido, que 
distribuye en sus empresas, 
dejando sin nada a la 
población…

Esta es opinión personal 
del columnista

absurda forma, al pretender 
desvirtuar el desbordamiento 
del boquiflojo gobernador de 
Nuevo León (a tragar sapos). 
Dijo: “Le pedí a Samuel y a 
Mariana que hicieran un 
video con el mismo perfil, 
cuando lo hicieron con Jorge 
(Álvarez Máynez), como 
merecimiento propio, cuando 
lo nombraron coordinador 
de campaña porque tuvo un 
gran impacto”. Infantiloide 
argumento de Dante Delgado, 
solo él lo pudo creer ¡No lo 
sabía el gobernador Enrique 
Alfaro!

Lea la versión completa en 
Noreste.net

del Poder Legislativo, hicieron 
un gran trabajo.

Producto de esa defensa 
legal, la Suprema Corte 
nos ha dado la razón y en 
Veracruz tenemos el Tribunal 
administrativo que nos 
merecemos.

Ahora hay una sala 
especializada en temas de 
corrupción –este Tribunal 

es encargado de inhabilitar 
funcionarios-, así como salas 
regionales en Coatzacoalcos y 
Tuxpan.

Vamos a estar pendientes 
de los resultados de Trijaev, que 
en su primer año de existencia 
va muy bien. El pueblo 
veracruzano merece justicia de 
calidad.

Pd.- Este domingo en 

Coatepec le gané el desafío 
de correr 10 kilómetros al 
Notimemes, Chava Muñoz, 
quien no me vio ni el polvo. Y 
nomás para no perder el ritmo, 
esta semana me corro otro 
medio maratón.

*Diputado local. Presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política del Congreso del 
Estado.
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Confían en que se atenderán sus demandas

Cada región se pondrá de moda a nivel nacional e internacional.
Sustentará el Plan de Estado 2024-2030 

”Hay que hablar bien de Veracruz”, enfatizó la precandidata morenista. 
REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz  

Veracruz se pondrá 
de moda y todas 
sus regiones 

serán impulsadas con 
el acompañamiento del 
gobierno estatal y el apoyo de 
los prestadores de servicios 
turísticos, aseguró Rocío 
Nahle García, precandidata 
única a la gubernatura de 
Morena, PT, Partido Verde 
y Fuerza por México en 
Veracruz.

En reunión con hoteleros 
y restauranteros afiliados a 
diversas organizaciones del 
estado de Veracruz dedicadas 
a la llamada ‘industria sin 
chimenea’, expuso que 
sustentará su administración 
en la promoción y 
repontenciación de nuestra 
cultura y atractivos naturales 
para aterrizar mayor turismo 
e inversión privada. 

Los prestadores de 
servicios turísticos son 
aliados, dijo, del desarrollo 
económico, generadores 
de empleos permanentes 
y temporales y lo más 
importante, responsables 

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz 

Representantes de 
diversos sectores 
productivos como el  

ganadero, pesquero, apícola, 
porcícola y avícola, de todos 
los municipios y regiones 
de la entidad, presentaron 
su plan de trabajo a la 
precandidata única a la 
gubernatura por la coalición 
"Sigamos haciendo historia 
en Veracruz", Rocío Nahle 
García quien agradeció la 
convocatoria porque son los 
expertos quienes engrosarán 
el Plan de Desarrollo del 
Estado 2024- 2030. 

Expuso que en el estricto 
oficio de la gobernanza se 
deben superar los intereses 
individuales, por lo que de 
su parte, su madurez política 
le permitirá trabajar con 
todos los sectores, además, 
recalcó que como autoridad 
y representante popular, 
siempre será un factor de 
unidad, no de división. 

“Yo sé trabajar en equipo 
y con los expertos, si no, no 
salen las cosas, y ustedes son 
los expertos”, apuntó. 

Rocío Nahle escuchó 
a cada uno de las y los 
representantes de los 
representantes de los sectores 
bovino, pesquero, porcícola, 
apícola, entre otros. 

Recordaron que de 
esta producción se derivan 
alimentos como la carne, 
leche, productos como el 
queso, la mantequilla, crema 
y la elaboración de utensilios 
utilizando la piel de animales 
como ovejas, cabras, cerdos, 
toros y vacas que se venden 
a otras industrias para la 
elaboración de fertilizantes 
y artículos de piel como 
zapatos, suelas, bolsos, 

Veracruz será el 
ancla del turismo 

nacional: Rocío Nahle 

Ganaderos de Veracruz presentan 
plan de trabajo a Rocío Nahle 

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

7 9 14 16 19

3 8 14 15 17

2
147

3,667
25,560

$83,019.89
$1,065.21
$46.97
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
4
74
591

3,956

MONTERREY

PUMAS

JUAREZ F

ATLANTE

MAINZ

MILAN

AEK

PUEBLA

JUAREZ

GUADALAJ. F

CELAYA

WOLFSBURGO

ROMA

PANATHINAIK

V-V-E-V-L-E-L-E-E-V-L-E-V-V

L-L-L-L-E-L-E

MAZATLAN

C. AZUL

GUADALAJARA

TIJUANA

NECAXA

PACHUCA F

ATH. BILBAO

MAN. UNITED

GENOVA

METZ

TWENTE

PEC ZWOLLE

CASA PIA

VIZELA

SAN LUIS

PACHUCA

S. LAGUNA

AGUILAS

ATLAS

MONTERREY F

R. SOCIEDAD

TOTTENHAM

TORINO

TOULOUSE

AZ ALKMAAR

HEERENVEEN

FAMALICAO

BOAVISTA

------
$573,006.00

$27,101.63
$3,393.43
$579.37

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

3,274 $1,215.90

2
256

6,401
44,112

$144,124.50
$1,061.87
$46.72
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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Sorteos y cuncurso celebrados el lunes 15 de enero de 2024

SORTEO NO. 10305

29,376 $750,464.64

4,625 $8’595,049.47

$3’980,856.60

SORTEO NO. 10306

50,771 $1’300,262.44

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2211

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

44.3MILLONES

1
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4

5
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7
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9
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13

14

1

2

3

4

5

6

7
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9
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1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

9,204 $452,978.64

8,307 $754,838.40

8,935

4 3 5 8 4

2 0 3 4 1

2 7 9 0 7

7 7 8 8 7

6 0 7 1 5

$407,017.38

11,296 $728,166.61

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 31769

SORTEO NO. 31768

SORTEO NO. 31770

SORTEO NO. 31771

SORTEO NO. 31772

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

MULTIPLICADOR
NO

2,278
GANADORES

$183,126.69
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

26,500

MULTIPLICADOR
NO

$3’748,482.09

de la proyección de nuestra 
cultura, infraestructura y 
riquezas naturales “junto con 
el turismo que nos visita, los 
empresarios de este sector 
son nuestros voceros ante el 
mundo”, explicó.

Con el bagaje y relaciones 
que le dio haber encabezado 
una Secretaría de Estado, 
ser diputada federal y actual 
Senadora de la República 
con licencia, la ingeniera 
Nahle, destacó que a través 
de proyectos viables, 
desarrollo de infraestructura 
y un ambicioso programa de 
promoción turística “todas 
las regiones del estado se 
pondrán de moda, Veracruz 
será el ancla del turismo 
nacional”, destacó.  

No solo en el Puerto de 
Veracruz se va a trabajar en el 
rescate del Centro Histórico 
para elevar la plusvalía de 
propiedades, servicios y 
comercios al nivel de otras 
entidades eminentemente 
turísticas ubicadas al norte 
del país y en la península de 
Yucatán, también en cada 
región, se potenciará con 
el respaldo de empresarios 
del sector y habitantes, cada 

atractivo local para generar 
un círculo virtuoso que 
beneficie a todos.

El proyecto de estado 
que viene, subrayó, es una 
ecuación donde ganarán 
todos y todas, desde el 
gobierno, la iniciativa 
privada, el turismo regional 
y estatal, los habitantes y 
comercios de todo ramo, y por 
supuesto, lo más importante, 
Veracruz.

De tal forma, puntualizó, 
tanto el turismo de playa, 
como el ejecutivo, de fiestas, 
de aventura, cultural, 
educativo, arqueológico, de 
espectáculos, entre otros, 
serán grandes herramientas 
para que todas las regiones y 
municipios sean conocidos 
así como sus atractivos. 

Reiteró que todas las 
zonas de Veracruz tienen 
vocación turística y debe 
aprovecharse este factor para 
beneficio de los generadores 
de empleo y riqueza y de los 
habitantes.

Asimismo, se reforzará 
la política de cuidado, 
protección y promoción de 
los Pueblos Mágicos y se 
gestionará con la federación 

que Veracruz cuente con 
Ciudades Patrimonio y 
Barrios Mágicos. 

Luego entonces, las 
regiones como las Altas 
Montañas, Centro, Norte, 
Sotavento, la Huasteca, el 
Totonacapan, Cuenca del 
Papaloapan, todas, gozarán 
del acompañamiento de las 
autoridades coordinadas con 
los prestadores de servicios 
turísticos. 

Asistieron a este encuentro 

las y los representantes de 
la Asociación de Hoteles 
y Moteles Veracruz- Boca 
del Río A.C.; Consejo 
Metropolitano de Turismo 
(Cometur); Grupo Posadas; 
Grupo Brisas; Cámara 
Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco 
Servytur) Xalapa; Grupo 
Habita; Cámara Nacional 
del Autotransporte de Pasaje 
y Turismo (CANAPAT); 
Grupo Mobility ADO; 

Asociación Mexicana de 
Agencias de Viajes (AMAV); 
Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados 
(Canirac); Consejo 
Gastronómico Veracruzano 
(CGV); Coordinación de 
Pueblos Mágicos (CPM); 
Asociación Nacional de 
Cadenas Hoteleras; Unión de 
Empresarios Hoteleros de la 
Región Cultura y Aventura 
A.C., entre otros.

carteras, cinturones o cuero 
para diversos usos.

Plantearon también 
la necesidad de utilizar la 
tierra que no es apta para 
la agricultura para generar 
forraje y pastizales que sirvan 
de alimento al ganado, y que 
al regresar al suelo como 
abono, devuelvan a la tierra 
el equilibrio ecológico que 
proporciona sustentabilidad 
a la actividad ganadera.

Cada quien es libre de 
escuchar a todos, señaló  
ante el sector ganadero 
Rocío Nahle y por su parte, h 
acerlo así otorga 
conocimiento del oficio, 
amplitud de criterio y 
fortaleza política, sentenció. 

Saludaron a Rocío Nahle 
García representantes 
de la Unión Regional 
Ganadera zona centro; 
Unión Regional Ganadera 
zona sur; Asociación Local 
Ganadera del municipio de 
Isla; Asociación Ganadera 
Local del Papaloapan; 
Asociación Ganadera Local 

de Las Choapas; Asociación 
Ganadera Local de Misantla; 
Zona Ganadera de Tampico 
Alto; Confederación 
Nacional de Porcicultores; 
Consejo Mexicano de 
Proteína Animal (COMPA); 
Asociación de Avicultores 
del estado de Veracruz; 
Asociación Ganadera de 
Apicultura de Coatepec; 
Consejo Apícola zona norte; 
Cooperativa Pesquera de 
Trabajadores del Golfo-
Coatzacoalcos.

Igualmente, Cooperativa 
Pesquera de Tamalín; Consejo 
Directivo de la Cooperativa 
Pesquera de Alvarado; 
Cooperativa Medellín; 
Acuicultores de Mojarra 
y Trucha; Cooperativa 
de Tlalnehuayocan; 
Cooperativa de Vega de 
Alatorre; Consejo Directivo 
de Catemaco; Ganaderas 
Libres de Suchilapan; 
Asociación Ganadera Local 
Jesús Carranza así como 
ganaderos libres de toda la 
entidad veracruzana.
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Salsa Fest de este 
año se corre por 

proceso electoral 
Segundo 

aniversario de 
“Domingos de 
Huapango” en 

Zozocolco

Toma protesta Fernando Kuri 
como delegado Nacional del 
Partido Verde en Veracruz

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Este año el Salsa Fest se 
realizará del 13 al 15 
de junio para que no 

coincida con la elección en 
los primeros días de dicho 
mes anunció el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez.

"Se mueve un poco  porque 
coincide con el proceso 
electoral. No queremos que 
tenga que ver con la elección 
nada".

Precisó que serán 9 los 
salseros que se seleccionarán 
para que se presenten en Boca 
del Río, cuyos nombres se 
darán a conocer más adelante. 

"Seleccionamos 12 
salseros, vienen dos grupazos 
de salsa. En su momento 
vamos a definir 9, más las 
orquestas locales. Queremos 
seguir impulsando a artistas 
locales".

El Salsa Fest de Boca del 
Río se ha convertido en uno 
de los eventos ancla más 
representativos de la entidad.

DELHY GALICIA       
Zozocolco de Hidalgo, Ver. 

Por segundo año 
c o n s e c u t i v o 
las autoridades 

municipales alistan el 
segundo aniversario de los 
“Domingos de Huapango”, 
por lo que se espera que ese 
día arriben visitantes en 
este pueblo mágico.

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz   

Finalmente los acomodos 
en la estructura del 
Partido Verde Ecologista 

en la entidad veracruzana 
se están dando a conocer; 
este lunes rindió protesta 
Fernando Kuri Kuri, como 
Delegado Nacional en 
Veracruz.

Este importante 
nombramiento fue otorgado 
por la dirigente nacional del 
partido, Karen Castrejón 
Trujillo y por el Secretario 
de Organización Nacional, 
Javier Herrera Borunda, en 
una ceremonia que tuvo 
lugar en la sede nacional del 
partido.

El recién nombrado 
Delegado Nacional, Fernando 
Kuri Kuri, agradeció la 
confianza depositada en él 
y reafirmó su compromiso 
de trabajar incansablemente 
para fortalecer la estructura 
del PVEM en Veracruz. 

"Estamos ante un 

momento crucial y asumo 
esta responsabilidad con 
gran determinación, 
reconociendo por supuesto 
el trabajo que el PVEM tiene 
en toda la entidad. Javier 
Herrera Borunda y Marcelo 
Ruíz Sánchez han hecho 
un excepcional trabajo en 
Veracruz para el partido; 
nosotros llegamos a sumarnos 
y coadyuvar a ese esfuerzo”, 
dijo el nuevo delegado.

Con la toma de protesta 
de Fernando Kuri Kuri 
como Delegado Nacional 
en Veracruz, el Partido 
Verde Ecologista de México 
demuestra su compromiso 
con el fortalecimiento de 
su estructura a nivel estatal, 
preparándose para enfrentar 
los desafíos políticos del 
próximo proceso electoral.

“Nuestro objetivo es 
claro, llegamos a sumar y a 
respaldar con todo a quien 
será la primera Presidenta 
de México, la Doctora 
Claudia Sheinbaum y la 
primera Gobernadora 

de Veracruz, la Ingeniera 
Rocío Nahle, mujeres con 
gran capacidad y talento, 

mujeres comprometidas con 
las causas, con ellas seguirá 
la transformación y habrá 

mejores condiciones para 
todas y todos”, remató 
Fernando Kuri.

Los domingos de 
huapango ha permitido 
preservar y fortalecer esta 
bonita tradición que a sido 
impulsada por el alcalde 
Serafín Pérez Carmona y 
durante los dos años pasados 
han sido miles de personas 
de esta zona del Totonacapan 
y otros municipios, quienes 
han participado y disfrutado 
de los bonitos versos de los 
sones que diversos tríos han 
interpretado en la plazoleta 
Francisco I Madero, en 
el centro de este pueblo 
pintoresco.

El munícipe,  Pérez 
Carmona  señaló que gracias 
al compromiso de parte de 
los coordinadores de esta 
actividad, se logró elevar a la 
categoría de Festival Nacional 
de Huapango, mismo que 
se realizó por primera vez 
en agosto del año pasado y 
congregó a huapangueros de 
talla nacional.

En este sentido hizo 
extensa la invitación 
para celebrar el segundo 
aniversario de los domingos 
de huapango, este próximo 
domingo 21 de enero, donde se 
presentarán varios tríos para 
que las personas se diviertan 
en familia.
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Sección B

Inician con éxito los 
domingos culturales 

en el municipio

Imparte UECS plática relacionada 
al secuestro y engaño telefónico 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan Veracruz 

Con enorme éxito 
iniciaron los Domingos 
Culturales de este año en 

el municipio. 
Un gran número de familias 

se dieron cita en la Plaza Cívica 
para disfrutar de una velada 
llena de música, color, y ritmo.

En este primer evento 
del 2024 se contó con 
diversas manifestaciones 
artísticas y culturales, como 
la presentación del cantante 
Willi Ramírez, quien estuvo 
acompañado por Sam 
Hernández. 

De la misma manera, 
estudiantes del Cetmar 20 
participaron con números 
de piano y violín. Además, 
pusieron a cantar y a bailar a los 
asistentes con el grupo de salsa 
y su banda de rock. 

Como ya es costumbre, el 
ballet folclórico Xochiquétzal 
cautivó a la audiencia con el 
talento expresado en cada una 
de sus estampas. 

Con estos eventos, el 
gobierno de Tuxpan impulsa 
el talento de las y los jóvenes 
tuxpeños y fortalece la 
convivencia familiar.

ALEJANDRO ÁVILA  
Boca del Río, Veracruz     

La Unidad Especializada 
en Combate al 
Secuestro a través del 

Departamento de Negociación 
en Secuestros llevó a cabo una 
plática preventiva relacionada 
con el secuestro y engaño 
telefónico, la cual fue dirigida 
a los Integrantes del Grupo 
Metropolitano de Agua 

Fue dirigido a integrantes de Grupo MAS 
Veracruz y a la compañía de Agua de 

Boca del Río
(Grupo MAS Veracruz) y a 
la compañía de agua de este 
municipio. 

El objetivo principal de 
la plática fue concientizar a 
los colaboradores de dichas 
empresas sobre el auto cuidado 
y así no ser víctimas de estos 
delitos. Con estas acciones la 
Fiscalía General del Estado 
reitera su compromiso de 
continuar trabajando a favor 
de la sociedad veracruzana.



Especial www.noreste.net 2 b
Martes 16.01.2024

Nydia Azucena Bastián Atzin

Jesús A. Merod.

La bahía de los búhos 
(Parte 1):

¿A quién le 
reclamas? 

Las noticias de un 
desastre tras otro 
inundaban los titulares, 

día tras día las olas de 
violencia alrededor del 
mundo ocasionadas por 
los innumerables casos de 
una enfermedad misteriosa 
desestabilizaban el sistema 
que por mucho tiempo 
permitió el funcionamiento 
de la sociedad.

Cuando las principales 
potencias del mundo 
anunciaron el inicio de una 
pandemia sin precedentes 
el frágil mecanismo que 
había logrado el desarrollo 
de la humanidad comenzó a 
desmoronarse.

Los primeros 
asentamientos humanos en 
comenzar a desintegrarse 
fueron las grandes urbes, 
en especial aquellas que por 
naturaleza debían conseguir 
todos sus recursos desde el 
exterior.

Esto provoco un éxodo sin 
precedentes de los refugiados 
que volvían desesperados 
a sus lugares de origen y a 
ciertos comportamientos 

Cuando la impotencia 
llena tu ser ¿a quién le 
reclamas? Cuando sabes 

que no pudiste hacer nada 
por ayudar a otro ¿a quién 
le reclamas? ¿A Dios? Y si le 
reclamas Dios ¿qué pasa? 

No pasa absolutamente 
nada. Si perdiste a alguien o algo 
a nadie le interesa, los demás 
seguirán su vida mientras a ti te 

de las agrupaciones rurales, 
por un lado, estaban aquellas 
que se convirtieron en 
espacios para albergar a los 
migrantes y por otro aquellas 
que a toda costa aislaron sus 
comunidades impidiendo 
que cualquier extraño 
ingresara.

En algún lugar del Golfo 
de México se encontraba una 
pequeña bahía de donde el 
sol impregnaba sus calles 
y los búhos cantaban al 
atardecer, donde la arena y 
el agua salada se mezclaba 
con el lodo y el agua del río. 
Se trataba de un pequeño 
pueblo de menos de mil 
habitantes que se mantenía 
gracias a la pesca y algunos 
viajeros aventurados que 
lograban encontrarlo entre 
las carreteras, viejas y 
desgastadas.

Cuando las cosas 
empeoraron, el pueblo 
toma la decisión de aislarse 
completamente dejando 
atrapados a todo aquel que 
se hubiera encontrado por 
casualidad en el pueblo. 

encontraban llenos de arena 
acumulada como si hubieran 
pasado meses sin que alguien 
las tocara.

Escuché el canto de 
un búho mientras este 
emprendía el vuelo, 
mientras tanto vi una tienda 
que parecía aun conservar 
energía eléctrica, antes de 
que pudiera preguntarme 
¿cómo lo hacía? Observé 
unos paneles solares en lo 
alto del tejado. Entré, con la 
esperanza de encontrar algo 
de agua y alimentos. Cuando 
por fin estuve saciado, volví 
a encaminarme mientras 
gritaba por ayuda, solo el eco 
de mi voz se escuchaba como 
respuesta.

Me detuve y mi 
respiración se aceleró 
cuando vi en una casa una 
gran marca en forma de 
equis color roja en la puerta 
de una de las casas, con 
un número indicando las 
personas infectadas. Volteé y 

encontré más casas marcadas 
por todos lados: el virus había 
alcanzado la Bahía.

Me senté en el suelo 
tratando de procesar lo 
sucedido, cuando me 
disponía a regresar a la tienda 
para descansar escuché a lo 
lejos una canción y de pronto 
antes de que identificara 
que música sonaba una voz 
se escuchó diciendo: “si 
eres un sobreviviente, toma 
provisiones y espera en el 
muelle vendremos por ti el 
próximo lunes al amanecer, 
estás en cuarentena no 
te acerques a nadie más”. 
Escuché el anuncio un par 
de veces más hasta que se 
silenció. Si mi cabeza aun 
funcionaba bien hoy era un 
martes, por lo que tendría 
que esperar una semana 
completa para saber si el 
anuncio era real.

Mi cuerpo estaba agotado 
por el viaje, simplemente 
estaba muy cansado para 
sostener el sueño, cuando la 
noche llegó simplemente me 
dormí profundamente, con 
la esperanza de encontrar un 
lugar seguro…

Con el tiempo los rumores 
de lugares aislados libres 
del virus que aquejaba a 
la humanidad llegaron a 
oídos de los supervivientes, 
quienes se abalanzaron 
intentando encontrar un 
lugar seguro donde habitar. 

Después de mucho buscar 
logré encontrar el camino 
a la Bahía de los Búhos, 

con apenas un mapa viejo 
que encontré de casualidad 
en una tienda, un poco de 
memoria y mucha suerte. 
Esperanzado ingresé en el 
pueblo buscando a alguien 
que me pudiera ayudar. El 
lugar parecía vacío como 
si se hubiera detenido 
en el tiempo. Las casas, 
carros y demás objetos se 

inunda la impotencia, el dolor, 
la tristeza… y afuera no pasa 
absolutamente nada.

Todo puede pasarte y 
mucha gente se preocupará, 
mostrará apoyo unos días, 
pero después ellos seguirán si 
vida como si nada. Si acaso se 
acordarán de ti y sentirán pena, 
pero, a veces aunque quieran, 
no podrán hacer nada. 

No pasará nada en la vida 
de los demás. Ellos seguirán 
adelante con sus alegrías, yendo 
y viniendo como siempre, 
mientras tú sufres, lloras y te 
acongojas. 

Afuera el cielo, las calles, 
los centros comerciales 
seguirán su rutina como si 
nada mientras tú le reclamas a 
la nada.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Said Atzel Hernández 
tesorero municipal 
de este municipio 

Cazoneño indicó que la 
ciudadanía día con día está 
respondiendo al programa 
del pago del impuesto 
predial, al acudir desde 
muy temprano a la tesorería 
a formalizar el pago del 
impuesto predial 2024.

GABINO ESCAMILLA  
Cazones, Veracruz

El gobierno municipal 
que dirige Miguel 
Ángel Uribe Toral, 

llama a continuar trabajando 
con responsabilidad en la 
transformación  de este 
municipio en beneficio de la 
sociedad cazoneña.

De esta manera ocurrió 
en la celebración del 
lunes vivido realizado en 
la explanada de Palacio 
Municipal, donde con toda 
gallardía la escolta de la 
Policía Municipal portó 
la enseña tricolor  y con  
la entonación del Himno 
Nacional Mexicano, 

GABINO ESCAMILLA  
Cazones, Veracruz

El Ayuntamiento 
Constitucional de 
Cazones que dirige 

Miguel Ángel Uribe Toral 
y el Sistema Municipal de 
Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) agradecieron  
a médicos y enfermeras 
del IMSS-BIENESTAR, 
por el invaluable apoyo 
en la "Jornada Quirúrgica 
Reconstructiva  Pediátrica".

Así mismo la presidenta 
honorifica del DIF 
municipal Norma Aracely 
Uribe Castillo, puntualizó 
su agradecimiento al 
Licenciado Andrés 
Manuel López Obrador 
presidente de la República 
por la autorización para 
beneficiar a más de 25 niños 
cazoneños, en esta Jornada 
Quirúrgica Reconstructiva  
Pediátrica.

Cabe hacer mención que 
como un agradecimiento 
a los médicos, enfermeras, 
asistentes les ofrecieron un 
en lancha en las diferentes 
playas de Barra de Cazones 

Concluye la Jornada Médica 
Reconstructiva Pediátrica 

A continuar transformando Cazones 

Cazoneños responden 
al pago del impuesto 

predial 2024

Al respecto el tesorero 
municipal aseguró que a 
una semana de haber dado 
inicio este programa del 
pago del impuesto predial 
del 2024, se podría asegurar 
que un 20 0 30% de los 
propietarios de prendidos 
de la cabecera municipal  
está acudiendo a realizar 
este pago.

Indicando que 
la ciudadanía está 
aprovechando el 20 %  a 

la población en general 
y el 50% a pensionados y 
jubilados y consientes que 
con el pago del impuesto 
predial, se reflejará 

en mejores beneficios 
en obras que elevan la 
transformación de este 
municipio.

Por lo que se tiene la 

confianza que al 29 de 
Febrero del presente año 
la ciudadanía, continúe 
con el pago del impuesto 
del predial y el gobierno 

municipal que dirige 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
arroje mucho más obras en 
beneficio de este municipio 
cazoneño.

y Chaparrales, y al 
termines de este recorrido 
compartieron el pan y la sal.

Así mismo el alcalde 

Miguel Ángel Uribe Toral 
dijo sentirse muy contento 
por los resultados arrojados 
en esta “Jornada Quirúrgica 

Reconstructiva Pediátrica” 
realizada en beneficio  de 
los niños de familias que 
menos tienen.

reafirmaron el respeto a los 
símbolos patrios.

Correspondió a los 
empleados de confianza la 
realización del acto cívico  
de los lunes, con el 
compromiso de brindar 
una mejor atención a la 

población.
Por su parte la síndica 

única Laura Hernández 
Castillo, reafirmó la 
invitación a continuar 
trabajando y transformando 
a Cazones en beneficio de la 
sociedad Cazoneña.
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AGENCIAS 
Washington

La ola de frío cubre ya 
gran parte de Estados 
Unidos con bajas 

temperaturas, nevadas y 
vientos gélidos, informó 
este lunes el Servicio 
Meteorológico Nacional 
estadunidense (NWS, en 
inglés).

El organismo detalló en 
su reporte más reciente que 
las intensas nevadas y lluvias 
que desde la semana pasada 
afectan al Medio Oeste y 
a la región de los Grandes 
Lagos se extendieron al sur 
de Estados Unidos y a la costa 
oeste del país, impactando en 
ciudades como Nueva York, 
Washington o Filadelfia.

Además, las "temperaturas 
peligrosamente frías" de 
los últimos días "continúan 
en gran parte de Estados 
Unidos", añadió el NWS.

El organismo predijo 
que las temperaturas bajo 
cero y los vientos helados 
prevalecerán hasta el martes, 
antes de que llegue una nueva 
ola de frío ártico a finales de 
la semana.

Se esperan temperaturas 
extremas de menos de 40 
grados bajo cero en Montana, 
Dakota del Norte y Dakota 
del Sur, además de fuertes 
nevadas en Míchigan y en el 
estado de Nueva York.

La ola de frío podría 

Pronostican 40 grados 
bajo cero en EU 

Irán ataca con misiles objetivos 
"terroristas" en Irak y Siria

Se fugan 48 presos 
de una cárcel de 

Ecuador tras motín; 
recapturan a cinco

AGENCIAS 
Quito, Ecuador

El Servicio Nacional 
de Atención Integral 
(SNAI) a Personas 

Privadas de Libertad 
de Ecuador, la agencia 
penitenciaria del Estado, 
anunció este lunes que 

AGENCIAS 
Teherán, Irán 

Los Guardianes de la 
Revolución iraníes 
informaron del 

afectar a la participación 
este lunes en los caucus de 
Iowa, la primera cita de las 
primarias republicanas para 
las elecciones presidenciales, 

en las que el ex presidente 
Donald Trump (2017-2021) 
parte como claro favorito.

En Des Moines, capital 
de Iowa, se esperan 

temperaturas por debajo de 
los -20 grados. El Servicio 
Meteorológico de Estados 
Unidos ha advertido que la 
piel expuesta a este frío se 

puede congelar en solo diez 
minutos.

En las últimas horas, 
los aspirantes republicanos 
han pedido a sus bases que 

desafíen el frío y acudan 
a votar, incluido Trump, 
cuya campaña teme que sus 
seguidores den la victoria por 
segura y se queden en casa.

cuartel general de espionaje 
pertenecía al servicio 
de inteligencia israelí 
Mosad que lo usaba como 
"centro para desarrollar 
operaciones de espionaje y 
planear acciones terroristas 
en la región".

Los Guardianes de 
la Revolución atacaron 
también con misiles 
balísticos "lugares de 
reunión de comandos y 
elementos relacionados 
con los recientes ataques 
terroristas, en particular 
del EI" en Siria, aseguraron 
en su web de información 
Sepah.

Estas acciones fueron en 
"respuesta a los recientes 
crímenes de grupos 
terroristas que injustamente 
martirizaron a un grupo 
de nuestros queridos 
compatriotas en Kerman y 
Rask", agregaron.

Irán ha reivindicado 

ataques contra operaciones 
militares

El 3 de enero, atacantes 
suicidas detonaron bombas 
cerca de la tumba del 
general Qasem Soleimani 
en la sureña ciudad de 
Kerman, responsable de 
las operaciones militares 
iraníes en Oriente Medio 
y asesinado por Estados 
Unidos en Irak el 3 de 
enero de 2020. El ataque, 
reivindicado por el EI, mató 
a unas 90 personas y dejó a 
otras muchas heridas.

El ministerio de 
Inteligencia de Irán dijo que 
uno de los atacantes suicidas 
era un ciudadano tayiko, 
pero señaló que no conocía 
la identidad del otro.

En diciembre, al menos 
11 policías iraníes murieron 
en un ataque yihadista en el 
cuartel de policía de Rask, 
en el sureste de la provincia 
de Sistán-Baluchistán.

lanzamiento de misiles 
contra objetivos "terroristas" 
en Siria e Irak, matando a al 
menos "cuatro civiles" en el 
Kurdistán iraquí, según las 
autoridades de esta región 

autónoma.
Los ataques ocurren 

en un delicado contexto 
regional en el marco de la 
guerra en Gaza entre Israel 
y Hamás que también ha 

provocado hostilidades en el 
mar Rojo entre los rebeldes 
hutíes de Yemen y Estados 
Unidos.

El vocero del 
Departamento de Estado, 
Matthew Miller, dijo que 
Washington "condena 
fuertemente" y se opone "a 
los ataques irresponsables 
con misiles de Irán, los 
cuales socavan la estabilidad 
de Irak".

La agencia de prensa 
oficial iraní (IRNA) señaló 
que los misiles se dirigieron 
contra "un cuartel general 
de espionaje" y "una 
congregación de grupos 
terroristas antiraníes" 
en Erbil, la capital del 
Kurdistán iraquí.

El Consejo de Seguridad 
del Kurdistán iraquí dijo 
que la acción de Teherán 
mató "a cuatro civiles e hirió 
a seis otros".

Según la agencia IRNA, el 

descubrió que 48 presos se 
habían fugado de la cárcel de 
Esmeraldas, fronteriza con 
Colombia, y aseguró que ha 
logrado recapturar a cinco.

Asimismo, indicó en un 
comunicado que un recluso 
fue encontrado sin vida en 
ese centro por causas que 
aún se investigan.

La cárcel de Esmeraldas 
fue una de las siete donde se 
registraron motines desde 
el pasado martes hasta el 
sábado, con alrededor de  
200 funcionarios de 
prisiones tomados como 
rehenes por los presos, de 
ellos al menos una quincena 
en esta prisión. 



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Fue abierta la circulación 
vial en la calle Santos 
Degollado, en la zona 

centro de Xalapa. 
Este domingo concluyó 

la rehabilitación integral 
iniciada desde septiembre 
por la dirección de Obras 
Públicas del ayuntamiento,  
trabajos de infraestructura 
pluvial y drenaje sanitario y de 
pavimentación con concreto 
hidráulico.

La obra comprendió 554 
metros lineales de red de 
drenaje sanitario, 30 registros 
sanitarios y la rehabilitación 
de nueve pozos de visita, 
además de la instalación 
de luminarias, 306 metros 
lineales de red de agua potable, 
40 tomas domiciliarias, 
452 metros lineales de 
guarniciones y 921 metros 
cuadrados de banquetas.

Se hizo en dos etapas con el 
fin de afectar lo menos posible 
el tránsito vehicular, por lo 
cual el transporte público 
y vehículo particulares 
debieron tomar rutas alternas.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Luego de algunos 
desperfectos que 
reportaron vecinos 

de la zona centro en la 
obra de rehabilitación 
de la calle Santos 
Degollado, el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil aseguró que 
el ayuntamiento cuenta  
con fianzas y garantía de 
hasta un año para que la 
empresa constructora a 
cargo de la obra repare las 

afectaciones que hayan 
quedado. 

Explicó que dicha calle 
se abrió para realizar 
pruebas de rodamiento 
sobre el pavimento 
recientemente colocado. 
El ayuntamiento se hará 
cargo del cambio de 
luminarias y de arreglar 
algunas fachadas.

"Qué bueno que el 
comité es muy responsable, 
que están al pendiente. 
La obra está funcionando, 
tiene garantía, tiene 
fianza, pero a veces 

falta comunicación...los 
detalles se tendrán que 
arreglar" dijo este lunes en  
entrevista en el palacio 
municipal donde atendió 
a vecinos en sus ya 
acostumbradas audiencias 
ciudadanas".

Reconoció que en otras 
obras que se han realizado 
en la ciudad ha habido 
problemas que la empresa 
constructora a cargo ha 
arreglado, ya que por 
obligación debe cumplir 
con la garantía con la que se 
contratan dichos servicios.
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Asegura Ahued que se arreglaran 
desperfectos por obra en Santos Degollado 

Marina frena cargamento de 
metanfetamina en el puerto de Veracruz

Reabren la calle Santos 
Degollado en Xalapa 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Marina 
aseguró 80 kilos 
de metanfetamina 

granulada  o "cristal" en 
el recinto portuario de 
Veracruz, cuyo valor en el 
mercado es de 80 millones 
de pesos.

El Jefe de estado mayor 
de la Tercera Región Naval 
en Veracruz, Pablo Gabriel 
Alcantara Silva precisó que 
fue descubierto el pasado 
viernes al interior de un 
engrane reductor tras una 
revisión que se hace a todo 
producto que se importa 
y exporta. Provenía de 
Querétaro y su destino era 
Madrid, España.

Dicho producto fue 
entregado a las autoridades 
correspondientes para su 
legal destrucción.

La Secretaría de Marina 

calificó esta acción como 
importante para evitar que 
los puertos del país se usen 
para el tráfico de drogas y 
enfatizó que hay la certeza 
de que la Secretaría de 
Marina seguirá trabajando 
de manera coordinada con 
los diferentes órdenes de 
gobierno para evitar "que 
nuestras instalaciones 
portuarias sean una 
plataforma para llevar a 
cabo esas actividades".

Este lunes en rueda 
de prensa, el gobernador 
Cuitláhuac García 
enfatizó que "gracias a la 
Marina hemos detectado 
grandes cantidades de 
droga aquí en el puerto de 
Veracruz, mucho más a 
partir de que la Secretaría 
de Marina implementó 
con inteligencia, con 
dispositivos, con elementos 
operativos, con todas las 
formas que ellos tienen, 

buscar este tráfico ilegal". 
Advirtió que aunque 

los narcotraficantes ideen 
hasta submarinos hechizos, 

si tienen intenciones 
de ocupar el puerto de 

Veracruz se toparán con la 
Marina.



Nacional6 b www.noreste.net 
Martes 16.01.2024

Sheinbaum irá a todos los 
debates que organice el 

INE: Mario Delgado

Debates presidenciales serán en el INE, 
Estudios Churubusco y CCU Tlatelolco

Samuel García fue denunciado 
por el PRD por proselitismo ilícito

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Mario Delgado, 
c o o r d i n a d o r 
de precampaña 

de Claudia Sheinbaum, 
aseguró que la abanderada 
presidencial de Morena y los 
partidos del Trabajo (PT) y 
Verde Ecologista de México 
(PVEM) asistirá a todos 
los debates que organice el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE), en respuesta al reto 
lanzado por Xóchitl Gálvez.

Luego de acompañar 
a Sheinbaum Pardo a un 
encuentro con la American 
Society, organización que 
representa los intereses 
privados de Estados Unidos 
en México, el dirigente 
nacional de Morena ironizó 
sobre el uso teleprompter 
en los debates, en referencia 
a Gálvez Ruiz, quien en 
un acto público no pudo 
continuar con su discurso 
sin ayuda del aparato.

“En los debates que fije 
la autoridad electoral por 
supuesto que va a asistir 
nuestra (pre) candidata. Lo 
que hay que ver en las reglas 
del debate, pues es que no 
se permita el teleprompter, 
entonces, más bien no sé 

AGENCIAS 
Ciudad de México

El PRD denunció ante 
el Instituto Nacional 
Electoral (INE) al 

gobernador de Nuevo 
León, Samuel García, por el 
promocional político electoral, 
en el que aparece entregando 
los tenis y playeras 'fosfo fosfo', 
al precandidato presidencial de 
Movimiento Ciudadano Jorge 
Álvarez Máynez.

En su denuncia, el PRD 
acusa a Samuel García por la 
realización de proselitismo, 

AGENCIAS 
Ciudad de México

La Comisión Temporal 
de Debates del Instituto 
Nacional Electoral (INE) 

aprobó el anteproyecto con la 
lista de las sedes en las que se 
llevarán a cabo los tres debates 
presidenciales, previo a las 
elecciones de este 2024.

Los tres debates 
presidenciales se realizarán en 
el Instituto Nacional Electoral 
(INE), en Estudios Churubusco 
y en el Centro Cultural 
Universitario Tlatelolco, 
iniciando con preguntas de 
redes sociales, el segundo 
con preguntas recabadas en 
plazas públicas de todo el país 
y cerrarán con un cara a cara, 
con preguntas directas de las 
candidaturas.

Después de que a finales 
del año pasado el Consejo 
General del Instituto Nacional 
Electoral aprobó las fechas y 
formatos con los que se busca 
mantener el dinamismo y 
la moderación activa en los 
debates presidenciales, este 
lunes la Comisión Temporal 
de Debates aprobó las sedes y 
cuál formato se adapta para 
cada una.

En la cuarta sesión 

si va a querer ir la (pre) 
candidata del PRI y el PAN 
si no se le permite usar 
prompter”, aseveró.

Respecto a los dichos de 
Xóchitl Gálvez asegurando 
que le tendrían que 
dar permiso a Claudia 
Sheinbaum de debatir, 
Mario Delgado sostuvo que 
quien le da los permisos a la 
precandidata presidencial 
de Morena “es el pueblo de 
México, es a quien obedece”.

En cuanto a la ventaja 
que Sheinbaum Pardo 
lleva en las encuestas sobre 
Gálvez Ruiz de cara a las 
elecciones del próximo 2 de 
junio, el dirigente nacional 
de Morena remitió al 
“acuerdo político” entre 
panistas y priistas durante 
los comicios al gobierno de 
Coahuila, exhibido por el 
propio presidente del PAN, 
Marko Cortés.

“La (pre) candidata que 
viene del partido del PAN, 
del PRI, pues ahora con estos 
convenios que se empiezan 
a hacer públicos de que 
pactan repartirse como un 
botín los gobiernos cuando 
lo ganan, hasta los clips se 
reparten, pues es evidente 
que la gente no les da su 
simpatía”, subrayó.

extraordinaria, la comisión 
recordó que las fechas para 
estos encuentros son el 7 de 
abril, 28 de abril y 19 de mayo.

¿Dónde serán los debates 
presidenciales?

El anteproyecto de la 
Comisión Temporal de 
Debates del INE presenta tres 
sedes seleccionadas de entre 
una veintena de opciones, de 
las que se consideró el lugar 
y el presupuesto con el que se 
contaba. 

El primer debate, que se 
llevará a cabo el 7 de abril se 
llevaría a cabo en las oficinas 
centrales del Instituto 
Nacional Electoral, donde se 
responderán preguntas desde 
las redes sociales.

El segundo, programado 

para el 28 de abril, en los 
Estudios Churubusco, será 
con preguntas recibidas desde 
plazas públicas; mientras que 
para el tercer debate, del 19 
de mayo,  se realizará en el 
Centro Cultural Universitario 
Tlatelolco, en el que el formato 
será cara a cara, aunque 
también se puso a disposición 
el Instituto Tecnológico 
de Estudios Superior de 
Monterrey, sin embargo, se 
optó por la primera opción.

La consejera Dania Ravel 
fue la única que no estuvo de 
acuerdo, pues advirtió que 
adicional a los costos que 
implicará la realización del 
evento, el TEC ofrecía sus 
instalaciones sin costo y CCU 
Tlatelolco sí cobrará una renta 

por el uso del salón, lo que 
elevará el precio de este debate.

Sin embargo, la mayoría 
respaldaron que sea Tlatelolco, 
por su importancia histórica 
y por tratarse de un espacio 
público que da mayor confianza 
a las candidaturas y además, 
fue una recomendación 
de la UNAM y cuenta con 
todas las condiciones para su 
realización.

También establecieron que 
el segundo y tercer debate serán 
de transmisión obligatoria para 
los concesionarios, y el primero 
al ser de mayor expectativa no 
será obligatorio. En la primera 
sesión ordinaria del Comité 
de Radio y Televisión de 
febrero se definirá la lista de 
concesionarios que deberán 
apegarse a esta obligatoriedad.

El consejero Martín Faz 
solicitó una modificación 
en la asignación de los 
formatos, pues consideró que 
el cara a cara, que podría a 
ser el más atractivo porque 
las candidaturas podrán 
hacerles preguntas directas 
a sus oponentes, debería ser 
el primero. Sin embargo, se 
consideró que por el contrario, 
era más óptimo que fuera el 
último.

La consejera Carla 

Humphrey explicó que los 
debates presidenciales se 
realizarán con las candidaturas 
que asistan y aquellas que 
decidan no participar en este 
último, al ser el más atractivo 
para la ciudadanía, el costo de 
ausentarse sería mayor, por lo 
que habría más posibilidades 
de que todas las candidaturas 
participen.

“Se van a realizar con los 
que lleguen, si el tercero cara 
a cara es el que pueda generar 
más atención, si alguna de 
las hoy precandidaturas y en 
su momento candidaturas 
decidiera no asistir, el costo 
de ello sería para quien decida 
no asistir. Nos pusieron de 
ejemplo el caso de España 
donde el candidato no quiso ir 
al segundo debate y tuvo altos 
costos”.

Humphrey destacó que 
el que el primero sea en el 
INE, se trata de “un ejercicio 
innovador y resulta relevante 
pues es importante que vengan 
las candidaturas a la casa de la 
democracia a debatir”.

Aunque a petición de 
la consejera Ravel se ajustó 
en el formato el conocer a 
las candidaturas, pues este 
proceso ya se desahogó en las 
precandidaturas y en el tiempo 

que llevarían en ese momento 
las candidaturas.

En las próximas semanas 
se irán desahogando los costos 
de la realización de cada 
uno y afinando los detalles, 
por ejemplo, de los filtros 
y métodos para recabar las 
preguntas de redes sociales y de 
las plazas públicas, así como las 
preguntas que podrán hacerse 
las candidaturas y que se 
colocarán en una urna previo 
al inicio del debate.

Consejera del INE pide a 
concesionarias que transmitan 
los debates

En entrevista con 
Azucena Uresti para Radio 
Fórmula, Carla Humphrey, 
consejera del INE, exhortó 
a los concesionarias que 
transmitan y difundan los 
debates presidenciales, con el 
objetivo de que los ciudadanos 
se mantengan informados 
sobre las propuestas de los 
candidatos presidenciales. 

La consejera del INE 
informó que los debates 
comenzarán a las 20:00 horas y 
tendrán una duración de hora 
y media. Para los primeros dos 
debates la autoridad contempla 
la participación de dos 
moderadores, y para el tercero 
podrían sumarse tres. 

promoción personalizada y uso 
indebido de recursos públicos, 
actos anticipaos de campaña a 
favor de Jorge Álvarez Máynez 
y 'culpa in vigilando' de 
Movimiento Ciudadano por 
propaganda gubernamental 
indebida de la que se puede 
beneficiar en la contienda 
presidencial.

El representante electoral 
del PRD, Ángel Ávila, señaló 
que la Constitución es clara 
en que “ningún funcionario 
público puede aparecer en spots 
televisivos debido a que en su 
calidad de funcionario público, 

solamente pueden aparecer 
en este tipo de spots cuando se 
presenta el informe de labores 
de dicho funcionario”.

Recordó que el artículo 
134 constitucional indica que 
“no puede existir la promoción 
personalizada de ningún 
funcionario público”, por lo que 
la participación del gobernador 
de Nuevo León en un 
promocional del precandidato 
presidencial de Movimiento 
Ciudadano viola estos deberes 
constitucionales.

“Y lo que hace Movimiento 
Ciudadano es sacar a su 

gobernador en sus spots donde 
se prefigura que el gobernador 
viola el 134 y el 41, violando 
los principios de equidad, 
imparcialidad y neutralidad 
que debe atender cualquier 
funcionario durante los 
procesos electorales.

“También podemos pensar 
que hay un desvío de recursos 
por parte del gobierno de 
Nuevo León a las campañas 
de Movimiento Ciudadano. 
Además, Álvarez Máynez 
trata de beneficiarse de estos 
hechos delictivos al sacar este 
spot de manera ilegal con un 

funcionario público”.
Por lo que piden a la 

Unidad Técnica de lo 
Contencioso Electoral del 
INE que la Comisión de 
Quejas y Denuncias ordene 
suspender este promocional 
y aplique medidas cautelares 
y tutela preventiva en contra 
del gobernador de Nuevo 
León, para evitar que continúe 

involucrándose en el proceso 
electoral federal 2023-2024 del 
que ya no forma parte.

Destacaron que el 
proselitismo del gobernador 
de Nuevo León en favor de 
Movimiento Ciudadano tiene 
“la intención de coaccionar a los 
ciudadanos a favor de su partido 
político”, lo que es abiertamente 
ilícito.
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Ausencia de varios partidos políticos 

Reconocen trayectoria de 
la primaria Gral. Emiliano 

Zapata en Agua Dulce

Sigue la caja itinerante en las localidades 

Voladores de Papantla se alistan para 
su participación en Cumbre Tajín 2024

Inicia OPLE primera sesión 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Personal de Tesorería 
Municipal sigue   
recorriendo la  zona 

rural con la Caja Itinerante 
en labor de recepción del 
impuesto predial.

Para hoy   martes 16, roca 
dl turno en la comunidad 
de Riva Palacio,  el primer 
punto a cubrir en la Casa del 
Campesino de 9:30 a 11:30 de 
la mañana, siendo atendidos 
también contribuyentes de 
Arroyo de Caña.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En ceremonia realizada  
en el plantel de la 
primaria Gral. Emiliano 

Zapata de la comunidad 
de Agua Dulce, el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
entregó un reconocimiento 
a dicha institución por el 50 
aniversario de su creación. 

Acompañado de alumnos, 
maestros, padres de familia 
e integrantes de su comuna, 
el Presidente Municipal 
resaltó la importancia de la 
institución educativa en el 
desarrollo no solo de Agua 
Dulce, sino de una amplia 
zona de esta región papanteca.

En representación de 
la primaria recibió dicho 
reconocimiento su director 
Fernando del Razo Miranda, 
quien llamó a redoblar 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El presidente del Consejo 
de la Ceremonia Ritual 
de Voladores, Emilio 

Francisco Dorantes, dio a 
conocer que ya se tuvo el 
primer acercamiento con el 
secretario de Turismo a nivel 
estatal, Iván Martínez Olvera, 
para ponerse de acuerdo 
en la participación de las 
diversas danzas durante el 
desarrollo de Cumbre Tajín 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con ausencia de varios 
partidos, pero con corum, 
el Organismo Público 

Local Electoral, OPLE, realizó 
su primera sesión ordinaria, 
esto marca el inicio rumbo a las 
elecciones cuya cúspide será el 
próximo 2 de junio.

La consejero presidenta 
Luz Elisma Escudero Jongitud, 
y sus vocales que integran 
este consejo distrital 06, se 
comprometieron a cumplir sus 
funciones en apego al marco 

esfuerzos e impulsar una 
educación de excelencia en 
esta localidad.

La escuela pertenece al 
Sector 07 del Sector Escolar 
055 y da cabida a estudiantes 
no solo de Agua Dulce sino 

también de localidades 
cercanas.

El plantel que cumplirá 
50 años de operación 
en noviembre próximo, 
actualmente cuenta con una 
matrícula de 236 alumnos.

De 12 a 1:30 de la 
tarde visitarán Remolino 
instalándose en la Casa del 
Campesino, en tanto que 
el miércoles 17, Belisario 
Domínguez recibirá la Caja 
Itinerante en la Casa del 
Campesino de 9:30 a 11:30 
de la mañana.

De 12 a 1 de la tarde 
estarán en Pabanco en el 
Salón de Usos Múltiples 
y concluirá la jornada en 
Cedral donde personal de 
Tesorería se instalará en la 
Agencia Municipal de 1:30 a 
2:30 de la tarde.

2024, donde ya se entregó 
el presupuesto y están a la 
espera de una respuesta y de 
la aprobación.

Señalando que ya se 
sostuvo una plática con 
los voladores y ponerse de 
acuerdo con la participación 
de los grupos, ya que se han 
invitado a los voladores del 
estado de Puebla, para que 
estén presentes en Cumbre 
Tajín 2024.

Destacando que  se tiene 
previsto la participación de 

20 grupos de las diversas 
organizaciones al igual que 
los niños voladores y cinco 
grupos foráneos del estado 
de Puebla y  van a estar 
presentándose en la plaza 
del volador y plaza de niños-
casa escuela, al igual que los 
talleres de danza, flauta y 
otros más.

Emilio Dorantes dijo 
que la participación de los 
voladores está garantizada en 
el festival de Cumbre Tajín 
2024 y en primera instancia 

la participación será en el 
parque temático Takilhsukut 
y se va definir si habrá una 
extensión en Papantla o zona 
arqueológica el Tajín, todo 
va a depender del programa 
que traiga la Secretaría de 
Turismo y Cultura a nivel 
estatal.

Cabe mencionar que 
Cumbre Tajín 2024 se va 
a desarrollar del 19 al 23 
de marzo y ya se sostuvo 
la primera reunión de 
organización y en próximos 

días se va a definir la 
participación de las diversas 

danzas, desde los voladores,  
guaguas y negritos.

jurídico electoral durante este 
proceso ordinario que será 
recurrente.

En esta histórica elección 
se elegirá al nuevo Presidente 

de la República, Senadurías, 
Gobernadores de nueve 
estados, Diputaciones Federales 
y Locales.

En dicha sesión no hubo 

presencia de integrantes de 
Movimiento Ciudadano y 
Verde Ecologista de México, 
destacó Fuerza por México que 
ya estaba fuera de la jugada.

Como consejeros 
electorales quedaron Marlene 
Genoveva Bautista Jiménez, 
Guadalupe Morales Sosa, 
Raymundo Moreno Ortiz, 
Artemio Fernández Jiménez, 
como secretario, Miguel 
Ángel Sánchez García, vocal de 
capacitación Analilia Sánchez 
García, y como vocal de 
organización Rigoberto García 
Pérez.
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AGENCIAS   
Ciudad de México        

Juan José Pacho 
nuevo mánager del 
Águila de Veracruz

Cade Cowell 
es refuerzo de 
Chivas para el 
Clausura 2024

La mexicana Renata Zarazúa quedó eliminada  
este lunes en la primera ronda del Abierto de  
Australia 2024, el primer Grand Slam del año,  

luego de caer ante Martina Trevisan en la cancha 8 del 
Melbourne Park, donde el torneo volvió a tener una 
representante azteca.

Renata es la primera mexicana en más de dos décadas 
que juega en el cuadro principal de certamen australiano, 
pero este día no pudo superar la primera inicial. 

La oriunda de la Ciudad de México cayó en tres parciales 
de 6-4, 4-6 y6-2 a manos  la italiana, que respondió en el 
segundo set y dio la vuelta al juego ante la azteca, que ya no 
pudo regresar a un buen ritmo. 

En el primer set, las tenistas mantuvieron su servicio 
hasta el noveno juego y fue en el siguiente, cuando el parcial 
se encontraba 5-4 a favor de la mexicana, donde Martina tuvo 
dos errores forzados que le sirvieron a Renata para romper el 
servicio de la europea y de paso quedarse con el set por 6-4.

Pero en el siguiente set, Trevisan tuvo una respuesta 
contundente y lo ganó con el mismo marcador que su rival e 
igualó el duelo para mandarla al tercer capítulo. 

En el último set, la europea dominó la raqueta de la 
mexicana y volvió a quebrar el servicio rival para dejar el 
marcador 6-2 y llevándose 3 de dos parciales y sellando la 

remontada. 
Desde Fernanda Contreras, que disputó en Abierto de 

Estados Unidos en 2022, México no tenía una representante 
en alguno de los cuatro Grand Slam del tenis, pero Renata 
Zarazúa logró avanzar al cuadro principal en Australia. 

Renata está dentro del top 100 del ranking de la WTA, 
pues se ubica en el lugar 98 y se enfrentó a una que la supera 
en el listado mundial. 

Trevisan ocupa el puesto 60 del listado mundial y volvió 
a vencer a Zarazúa, pues en 2021, en un torneo WTA 125, la 
europea se impuso con facilidad a la mexicana por parciales 
de 6-2 y 6-0.

Zarazúa disputó el segundo Grand Slam de su carrera 
deportiva luego de competir en el Roland Garros del 2020 y 
donde llegó a la segunda ronda.

El mejor resultado que ha logrado una mexicana en el 
Abierto de Australia fue en la edición de 1990 y 1995, donde 
Angélica Gavaldón avanzó hasta los cuartos de final.

Reyes Varela avanzó en dobles
Miguel Ángel Reyes Varela avanzó a la segunda ronda 

en el dobles del Abierto de Australia. El tenista mexicano y 
el alemán Daniel Altmaier vencieron a los griegos Stefanos 
Tsitsipas y Petros Tsitsipas en dos sets y con parciales de 7-5 
y 7-5.

REDACCIÓN NORESTE     
Boca del Río, Veracruz 

El Inmortal del beisbol 
mexicano Juan José 
Pacho será el mánager 

de El Águila de Veracruz para 
la temporada 2024 de la Liga 
Mexicana de Beisbol, informó 
la Dirección Deportiva de la 
organización jarocha.

Juan José Pacho vivirá su 
segunda etapa como mánager 
de El Glorioso, al que dirigió 

AGENCIAS         
Ciudad de México  

Las Chivas se siguen 
reforzando de cara al 
Clausura 2024, torneo 

en el que buscarán ser 
protagonistas y para ello, ya 
hicieron oficial la llegada 
de su polémico refuerzo: 
Cade Cowell, quien se suma 
a la escuadra dirigida por 
Fernando Gago. 

Desde que comenzaron 
las gestiones por este jugador, 
comenzó a cuestionarse la 
famosa tradición del Rebaño 
Sagrado de solamente jugar 
con futbolistas mexicanos; sin 
embargo, Cowell cuenta con 
ascendencia azteca por parte 
de su madre y también posee 
el pasaporte mexicano. 

Ahora, el ex de San José 
Earthquakes se convierte 
en uno de los fichajes más 
interesantes del conjunto 
rojiblanco, pues a sus 20 años 
se posiciona como un joven 
con bastante proyección para 
Chivas. 

Mediante un video que 
subió a sus redes sociales, 
Chivas le dio la bienvenida al 
atacante de 20 años. 

“Hay muchas formas de 
decirlo, pero el sentimiento 
es el mismo”, fue la frase 
con la que acompañaron el 
video de bienvenida, donde 
aparecen jugadores del primer 
equipo tanto varonil así como 
futbolistas del equipo femenil.

Chivas le ganó la carrera al 
AEK de Atenas, club dirigido 
por Matías Almeyda, pues el 
cuadro griego había lanzado 
una propuesta por el atacante, 
ya que el estratega argentino 
buscaba sumarlo a su escuadra 
y dirigirlo por segunda vez en 
su carrera.

Cade Cowell arribó a 
Guadalajara el viernes cerca 
de la medianoche. El atacante 
abandonó la concentración 
de la selección de EU para 
acelerar el proceso de su arribo 
a Chivas. El sábado presenció 
desde el palco el debut de los 
rojinblancos ante el Santos 

en el año 2005 y 2006.
Como manejador, Pacho 

cuenta con varios títulos: tres 
campeonatos con los Venados 
de Mazatlán (2004-2005, 
2005-2006 y 2015-2016).

El yucateco también 
fue mánager campeón con 
Venados en la Serie del 
Caribe (2005 y 2015), Pacho 
es uno de los tres dirigentes 
mexicanos en ganar dos veces 
un campeonato en la justa 
caribeña.

Laguna, donde se le observó 
repartiendo autógrafos a los 
aficionados.

El domingo realizó la 
primera parte de los exámenes 
médicos y hoy lunes por 
la mañana culminó los 
respectivos exámenes, los 
cuales pasó sin problemas, 
para finiquitar el proceso 
y formalmente ser nuevo 
jugador rojiblanco.

Se espera que Cade Cowell 
sea convocado para el duelo 
del fin de semana donde 
Chivas visitará a Tigres en el 
Volcán.

¿Quién es Cade Cowell?
Cade Cowell, de 20 

años, ha tenido una carrera 
bastante precoz en el futbol 
estadunidense, pero todo esto 
se debe a su notable talento 
que lo llegó a posicionar como 
uno de los mejores jóvenes de 
la MLS.

Cowell nació en EU en la 
Ciudad de Ceres, California. 
Su camino en la Major League 
Soccer comenzó bajo el mando 
de Matías Almeyda en 2019, 
cuando ambos coincidieron 
en el San José Earthquakes, 
club en el que debutó con tan 
solo 16 años.

El joven estadunidense 
comenzó a acaparar los 
reflectores de la liga, ya que 
demostraba un gran nivel 
a su corta edad, cosa que lo 
hizo ganarse un espacio en el 
cuadro titular del conjunto de 
la MLS.

Lo más llamativo de 
Cowell es que a su edad 
posee un increíble físico que 
lo convierte en un jugador 
bastante potente, veloz y muy 
técnico.

Cade Cowell sumó un 
total de 118 partidos jugados 
con los Earthquakes, donde 
logró anotar en un total de 13 
ocasiones y repartió 12 pases 
de gol. Sus actuaciones lo han 
llevado a formar parte de la 
selección absoluta de EU, con 
quien jugó la última edición 
de la Copa Oro, teniendo 
participación en todos los 
juegos.

Renata Zarazúa 
es eliminada 

del Abierto de 
Australia 

Con Juan José como 
dirigente, fue la primera 
vez en la historia de la Serie 
del Caribe que México fue 
campeón de forma invicta 
y primera vez que ganar seis 
juegos al hilo.

Originario de Oxcutzcab, 
Yucatán, es considerado uno 
de los mejores paradores en 
corto en la historia del beisbol 
mexicano, cuyos números lo 
hicieron acreedor a un nicho 
en el Salón de la Fama del 

Beisbol Mexicano.
Actualmente, JJ Pacho 

forma parte del cuerpo 
técnico de los Venados de 
Mazatlán, quienes disputan 
las Semifinales en el beisbol 
invernal.

La Dirección Deportiva 
encabezada por Jesús Valdez 
refrenda el compromiso 
que se tiene con la afición 
veracruzana y trabajar por 
la séptima estrella para El 
Glorioso.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Espectacular clínica 
dentro de la disciplina 
del baloncesto se 

llevaría a cabo el pasado fin 
de semana en el municipio 
de Coyutla, contando con la 
presencia el basquetbolista 
ex NBA Gustavo Ayón, 
mismo que compartió 
su gran experiencia con 
jugadores y entrenadores 
en la escuela Salvador Díaz 
Mirón en este municipio.

Gustavo Ayón originario 
de un pueblo de Nayarit, 
jugarían durante su niñez 
y adolescencia futbol y 
basquetbol así también 
ayudaría en el campo a 
su familia, aficionado del 
basquetbol y jugador los 
finales de semana, llegando 
a la universidad donde 
comenzaría su carrera en 
el deporte ráfaga, siendo su 
interés principal el deporte.

Tres años después, 
decide dejar la universidad 
para poder comenzar a 
jugar con el equipo de los 
Halcones de Xalapa, tres 
años profesionales y dos 
campeonatos con este equipo, 
emigraría a Venezuela, 
pasando a Europa, para llegar 
a la NBA con Orlando Magic, 
New Orleans, Milwaukee y 
Atlanta, tres años después, 
vuelve a Europa para llegar 
al Real Madrid en España, 
pasando a Rusia una 

Gustavo Ayón respondería 
una gran cantidad de 
cuestionamientos de 
diferentes temas, así como 
la firma de autógrafos y 
fotografías con los asistentes 
al final de esta clínica, la 
cual tuvo una duración 
de más de cinco horas en 
las instalaciones antes 
mencionadas.

Así mismo, se llevaría 
a cabo la entrega de un 
jersey del equipo Deportivo 
Venados de Coyutla por parte 
de directivos del mismo 
como Javier Abdel Nasser 
Becerra presidente y Cristian 
Nasser Becerra, Adrián 
García Salazar y Lenin 
Pinto de Leo, así mismo, se 
llevaría a cabo la entrega 
de un reconocimiento a 
este importante ex jugador 
profesional de baloncesto, 
por parte del alcalde de 
Coyutla José Benito Picazzo 
Pérez, quien por motivos de 
agenda no pudo asistir a este 
importante evento.

Javier Nasser presidente 
del Club Deportivo Venados 
de Coyutla apunto que la 
visita de Gustavo Ayón fue 
algo histórico, contando 
con una gran respuesta 
a pesar del corto tiempo 
para poder promocionarlo, 
contando con la visita de 
basquetbolistas de Poza 
Rica, Papantla, Coyutla, 
Xalapa, Misantla, Tihuatlán 
y diferentes municipios de 
la zona norte, agradeciendo 
la visita de Gustavo Ayón en 
todo momento, esperando 
que con esto los niños 
se motiven para seguir 
creciendo en esta disciplina 
deportiva.

Por su parte, Gustavo 
Ayón, se mostró agradecido 
por el recibimiento, 
apuntando que el trabajo con 
los niños fue muy agradable, 
ya que se tuvo una plática 
muy amena, compartiendo 
su experiencia de vida, tratar 
de contar todo lo que él 
vivió y lo que tuvo que pasar 
para llegar a ser profesional, 
así mismo, Gustavo Ayón 
comentó que estando cerca 
en Puebla, rápido se pudo 
hacer el viaje para llevar a 
cabo esta clínica, esperando 
no sea la última de este 
gran icono del baloncesto 
nacional.

temporada, juega en México 
y va a Puerto Rico para jugar 
sus últimas dos temporadas, 
retirándose del deporte y 
dedicándose de lleno en este 
momento a administrar sus 
empresas.

Este icono del deporte 
ráfaga mexicano, seria 

recibido entre aplausos 
por todos los asistentes 
a esta clínica deportiva, 
comenzando con los 
ejercicios de calentamiento 
e incorporándose de lleno 
a las jugadas de ataque y 
defensa dentro de la cancha, 
formando grupos de trabajo 

para poder realizarlos, tras la 
invitación del ex profesional 
por parte del conjunto 
del Deportivo Venados de 
Coyutla.

Fundamentos de 
basquetbol y entrenamientos 
con los jugadores presentes, 
sería el punto fuerte de 

esta clínica, donde desde 
los pequeños hasta los 
entrenadores y padres de 
familia, lograrían observar 
un tipo diferente de juego 
en el deporte ráfaga, pasando 
así como una plática con el 
público en general después 
de los mismos, donde 
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AGENCIAS  
Ciudad de México

La temporada de 
premios avanza. Han 
sido los Globos de Oro 

quienes han empezado esta 
temporada amada por los 
cinéfilos y aquellas personas 
que aman las series; siguieron 
los Critics Choice Awards, y 
ahora es turno de los Premios 
Emmys que han arrojado 
algunas sorpresas. 

Luego de una noche 
sumamente especial y 
emotiva, aquí te presentamos 
todos los ganadores, la lista 
completa de los galardonados. 

Lista completa de 
ganadores:

Mejor Serie Drama
Succession 
Mejor Serie Comedia
The Bear 
Mejor Miniserie
Black Bird 
Mejor actriz en una 

drama
Sarah Snook — Succession 
Mejor Actor en un Drama
Kieran Culkin — 

Succession 
Mejor Actriz Secundaria 

en una Serie de Drama
Jennifer Coolidge — The 

White Lotus 
Mejor Actor Secundario 

en una Serie de Drama
Matthew Macfadyen — 

Succession 
Mejor Actriz en una Serie 

de Comedia
Quinta Brunson — 

'Succession' y 'The 
Bear' arrasan en los 
Premios Emmy 2024

Abbott Elementary 
Mejor Actor en una Serie  

de Comedia
Jeremy Allen White — The 

Bear 
Mejor Actriz Principal en 

una Miniserie o una Película
Ali Wong — Beef 

Mejor Actor principal  
en una Miniserie o una  
Película

Steven Yeun — Beef 
Mejor Actriz Secundaria en 

una Miniserie o una Película
Niecy Nash-Betts — 

Dahmer – Monster: The Jeffrey 

Dahmer Story 
Mejor Actor Secundario en 

una Miniserie o una Película
Paul Walter Hauser — 

Black Bird 
Mejor Actriz Secundaria en 

una Serie de Comedia
Ayo Edebiri — The Bear 

Mejor Actor de Reparto en 
una Serie de Comedia

Ebon Moss-Bachrach, “The 
Bear” 

Mejor programa de 
entrevistas

The Daily Show with 
Trevor Noah 

Mejor actriz de reparto 
- miniserie o telefilme

Niecy Nash-Betts, 
“Dahmer - Monster: The 
Jeffrey Dahmer Story” 

Mejor reality de 
competición

“RuPaul’s Drag Race” 
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Ángela Aguilar anuncia 
su debut en el cine 

Christian Nodal 
anuncia canción 
con Peso Pluma

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luego de un 2023 en 
donde la joven cantante 
Ángela Aguilar se 

vio envuelta en múltiples 
polémicas, este nuevo inicio 
de año le ha traído un gran 
reto por delante: su debut 
en la pantalla grande, así lo 
informó la propia artista a 
través de las redes sociales. 

Fue en su cuenta 
de Instagram en donde 
la más pequeña de la 
dinastía Aguilar publicó 
una fotografía en donde 
anunciaba este nuevo 
proyecto llamado Bolero, 
mismo que podrá ser 
disfrutado en cines 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El 2024 ha empezado 
con muchísimas 
sorpresas dentro del 

mundo de la música y una 
de ellas la acaba de dar 
el cantante de regional 
mexicano Christian 
Nodal, quien confirmó 
una canción junto a Peso 
Pluma, uno de los artistas 
más importantes dentro 
de la escena mundial. 

Mediante una 
publicación en sus redes 
sociales, Christian Nodal 
compartió una serie de 
fotos y videos en donde se 
mostraba junto al cantante 
de corridos tumbados. 
Asimismo, adelantó que 
el nombre que llevará el 
tema será La Intención. 

En el video 
compartido por Nodal se 
alcanza a escuchar unos 
cuantos segundos de lo 
que será esta esperada 
colaboración en la que 
podemos darnos cuenta 
de que el tema estará más 
apegado a los corridos 
tumbados, género que 
Peso Pluma domina. 

Asimismo, el cantante 
de regional y pareja de 
Cazzu mostró algunas 
imágenes de lo que será el 
videoclip que acompañará 
a la canción La Intención. 
En estos adelantos se pudo 
apreciar a Nodal atrapado 
en una telaraña gigante, 
algo característico de la 
rapera argentina. 

¿Cuándo sale La 

Intención de Peso Pluma y 
Christian Nodal?

Será el próximo día 
jueves 25 de enero cuando 
esta canción vea la luz y 
podrá ser disfrutada a través 

de las diferentes plataformas 
de streaming como YouTube 
y Spotify. 

Peso Pluma, famoso 
cantante de corridos 
tumbados, se volvió 

tendencia el viernes pasado 
luego de que se estrenara el 
nuevo disco de la cantante 
colombo-e s t adu n iden se, 
Kali Uchis, pues comparte 
un dueto con la intérprete 

pop.
En redes sociales la 

canción ha causado un 
gran revuelo pues se puede 
escuchar al cantante de 'Ella 
Baila Sola' en una canción 

pop adaptándose al 
sonido de Kali Uchis y 
alejándose por completo 
de los corridos tumbados 
que tanto lo han 
caracterizado. 

mexicanos. 
Ángela Aguilar llega al 

cine
De acuerdo con la 

información compartido en 
la publicación, este proyecto 
mostrará el camino creativo 
que ha vivido Ángela Aguilar 
en la creación de su nuevo 
álbum Boleros. Un viaje que 
presentará material inédito 
de la cantante. 

En el poster oficial, 
Aguilar muestra un vestido 
largo y ajustado, reviviendo 
la época dorada de los boleros 
en México.

"Me siento tan 
afortunada de estar rodeada 
de tanta gente talentosa. 
Estos vestuarios me inspiran. 
Gracias por expresar 

historias a través de telas", 
escribió. 

Redes reaccionan
Luego de darse a conocer, 

los usuarios y detractores de 

la cantante no tardaron en 
responder, criticando este 
nuevo proyecto de Ángela 
y recordándole su polémica 
cuando dijo ser 25 por ciento 

argentina. 
"¿Es solo para cines 

argentinos, tengo que viajar 
a su natal Argentina para 
verla?", "Ni aunque me lo 

regalaran iría a ver a esta 
escuincla creída", "'Antes que 
nadie' Porque nadie la quiere 
ver", "mejor nadota", fueron 
algunos de los comentarios.



 
 
 

En Coatzintla  

Aparatosa volcadura de 
un automóvil en Tuxpan

Motopizzero derribado por una camioneta

Motociclista  
arrolla a mujer 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Ayer en la mañana se 
registró un accidente 
en la carretera Poza 

Rica-Coatzintla a la altura 
de la colonia Adolfo López 
Mateos luego de que el 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un automóvil que era 
manejado a exceso 
de velocidad terminó 

destrozado al dar varias 
volteretas, el conductor 
por fortuna resultó ileso, 
autoridades de vialidad 
tomaron conocimiento.

Los hechos ocurrieron 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista, 
repartidor de la 
empresa Domino's 

Pizza, resultó lesionado 
luego de que una camioneta 
se la atravesara y provocará 
que se impactara de forma 
estrepitosa.

Estos hechos se 
registraron en el acceso y 
salida del estacionamiento 
del centro comercial Soriana, 
ubicado en la Avenida 
Cuauhtémoc de la Colonia 
ubicado en la Avenida 
Cuauhtémoc de la colonia La 
Tropicana, de esta localidad.

En el lugar quedó 
lesionado Alejandro N., de 24 

¡NR!
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conductor de una motocicleta 
de la línea Vento Nitrox 
arrollara a una mujer que 
intentaba cruzar la calle, el cual 
no se percató que la fémina 
intentaría cruzar por lo cual la 
terminó arrollando.

Tras el fuerte impacto 
tanto el conductor como la 

fémina resultaron lesionados, 
por lo cual a bordo de 
una ambulancia fueron 
trasladados al hospital, uno al 
regional y otro al IMSS para 
su pronta valoración, ya que la 
mujer presentaba contusiones 
y lesiones abrasivas por lo cual 
su estado de salud es delicado.

La carretera fue 
acordonada por los elementos 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Marina Armada de 
México lo cual provocó un 
lento flujo vehicular lo que 
desató un tráfico con largas 
filas de automóviles los cuales 
estaban desviando.

la noche de este lunes 
en el kilómetro 1 de la 
carretera que conduce a 
la Termoeléctrica Adolfo 
López Mateos y el Ejido Barra 
Galindo, de esta localidad, 
justo en el acceso a la clínica 
del IMSS.

La unidad accidentada es 
un coche marca Chevrolet 
tipo Chevy, color azul, 
con placas de circulación 

YBT648B del estado de 
Veracruz, conducido por 
Daniel N., de 20 años, con 
domicilio en la colonia 
Miguel Hidalgo, de Poza Rica.

Paramédicos de Cruz 
Roja Mexicana atendieron la 
emergencia y examinaron al 
conductor, por fortuna este 
no resultó lesionado y no 
ameritó ser hospitalizado.

Es de mencionar que el 

vehículo tras accidentarse 
chocó con una barda 
perimetral de un predio 
que se ubica en esa zona y le 
provocó daños materiales. 
Finalmente elementos de 
tránsito municipal tomaron 
conocimiento y remitieron 
el vehículo al corralón para  
que el conductor se haga 
cargo de las afectaciones 
ocasionadas

años trabajador de la empresa 
Domino's pizza quién 
destacó que al desplazarse 
a bordo de una motocicleta 
Honda Cargo, propiedad 
de la empresa pizzera, una 
camionetas Ford Ranger, 
color negro se le atravesó y 
provocó que cayera al suelo.

A consecuencia del 
impacto resultó lastimado 
por lo que paramédicos 
de cruz roja mexicana lo 
auxiliaron y trasladaron a 
las instalaciones del Seguro 
social para su atención 
médica.

Es de mencionar que el 
conductor de la camioneta 
y el representante de la 
empresa Domino's pizza 
llegaron a un acuerdo sin la 

intervención de personal de 
Tránsito Municipal por lo 

que se retiraron de la zona del 
percance.
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Editorial

Robo agravado y era considerado como un 
generador de violencia 

Fue vinculado a proceso como presunto 
responsable del delito contra la salud

Los hechos ocurrieron en la colonia Emiliano Zapata de Xalapa

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
Córdoba obtuvo 
vinculación a 

proceso en contra 
de Ismael “N” como 
presunto responsable del 
delito contra la salud.

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

La fiscalía regional 
del Xalapa obtuvo 
vinculación a proceso 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Esta tarde, fue 
reportado al número 
de emergencias 911, la 

detonación supuestamente 
de un arma de fuego sobre 
la Privada Primo Tapia de 
la Colonia Emiliano Zapata.

Testigos, informaron 
que, aparentemente 
se habría realizado la 
persecución de civiles 
y que, durante esta, 
elementos policiacos, como 
una medida disuasiva 
accionarían un arma de 
fuego que alcanzaría a 
impactar en contra de uno 
de los civiles que se estaba 
dado a la fuga.

Al momento, no hay 
zonas acordonadas ni 
presencia de uniformados. 
Sin embargo, si fueron 
encontrados rastros de 
sangre y gasas donde 
aparentemente se le brindo 
atención al hombre.

Policías atienden 
reporte por persona 

herida de bala 

Capturan en 
Coatepec a un 

objetivo prioritario

Lo agarran en poder 
de 17 bolsitas con 

metanfetamina en el 
municipio de Nogales
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en contra de Ángel David 
“N”, considerado como 
generador de violencia en 
la zona, como presunto 
responsable de delito de 
robo agravado.

El juez estableció  
tres meses para 
la investigación 
complementaria, dentro 
del proceso penal  
211/2023.

Los hechos ocurrieron 
el 12 de enero del año 
en curso en la autopista 
Puebla-Orizaba, a la altura 
de la localidad Cecilio 
Terán, perteneciente a este 
municipio, cuando fue 
sorprendido en presunta 
posesión de 17 bolsas que en 
su interior contenían una 

sustancia granulada color 
blanco, con características 
similares a la droga conocida 
como metanfetamina. 

El juez dictó como medida 
cautelar presentación 
periódica y estableció tres 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 23/2024.
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REDACCIÓN NORESTE  
Misantla, Veracruz

La Fiscalía Regional 
Xalapa obtuvo 
vinculación a proceso 

en contra de Venancio “N” 
como presunto responsable 

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz

La Fiscalía General 
del Justicia realizó 
imputación en 

contra de Gerson “N” 
y Gabriela “N” como 
presunto responsable del 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

El dueño de un bar y uno 
de los clientes, fueron 
asesinados luego de que 

se registrara presuntamente 
una riña, en Puebla.

De acuerdo con los 
primeros reportes, los hechos 
ocurrieron cuando sujetos 
ingresaron al establecimiento 
y tras un conato de bronca, 
comenzaron a golpear al 

REDACCIÓN NORESTE  
Cosamaloapan, Veracruz

Un joven carnicero 
murió al interior 
del Hospital Rural 

Bienestar del IMSS de 
Coscomatepec, luego de que 
fue atacado a balazos por 
sujetos desconocidos armados 
en las inmediaciones del 
municipio de Tetelcingo; 
del deceso tomaron 
conocimiento autoridades 
de la Fiscalía Regional y 
Detectives Ministeriales.

El fallecido en vida 
respondía al nombre de: 
Jonathan Moguel Martínez 
de 30 años de edad, de 
ocupación carnicero y 
originario del municipio 
de Tetelzingo, asentado en 
la zona montañosa a 2,280 
metros de altitud.

Tras el fallecimiento por 
impactos de arma de fuego en 
el cuerpo, hasta el Hospital 
Rural Bienestar del Instituto 
Mexicano del Seguro 
Social, llegaron Detectives 
de la Policía Ministerial 
Acreditable con personal 

Vinculado a proceso como presunto responsable del  
delito de homicidio doloso calificado

Martes 16.01.2024

Comerciante muere  
tras ser atacado balazos 

en Coscomatepec

Asesinan a dueño y cliente 
de un bar durante una riña

Homicida es puesto 
tras las rejas 

Transportaban 
metanfetamina y 
ahora están tras 

las rejas 

de la Fiscalía Regional 
de Justicia con sede en 
Huatusco, quienes tomaron 
conocimiento, dieron fe del 
deceso y efectuaron el retiro 
del cuerpo.

El cadáver entregado a 
sus familiares una vez que 
realizaron la presentación de 
la documentación necesaria, 
para su traslado, velación y 
cristiana sepultura.

Cabe recordar que, el 
carnicero fue atacado a 
balazos durante la tarde 
de ayer domingo 14 de 
enero del presente, siendo 
auxiliado y trasladado por 
sus familiares a bordo de un 
vehículo particular ha dicho 
nosocomio. 

A causa de las graves 
lesiones que sufrió, El joven 
hombre perdió la vida  
durante la madrugada 
de este lunes, tomando 
conocimiento las autoridades 
antes señaladas quienes han 
integrado una carpeta de 
investigación por homicidio 
para dar con los presuntos 
responsables y llevarlos ante 
la justicia.

dueño y al cliente, para después 
huir con rumbo desconocido.

Paramédicos acudieron al 
lugar para trasladar al dueño a 
un hospital, donde debido a la 
gravedad de los golpes perdió 
la vida.

De igual manera, el cliente 
que se encontraba en el 
inmueble murió a causa de los 
golpes que sufrió.

Hasta el momento, se 
desconoce el paradero de los 
presuntos responsables.

del delito de homicidio doloso 
calificado en agravio de la 
víctima identificada con las 
iniciales S.L.H.

Hechos ocurridos el 30 de 
enero de 2022 al interior de una 
finca ubicada en la localidad 
El Mirador, perteneciente 

a este municipio, cuando 
presuntamente accionó un 
arma de fuego en contra de la 
víctima y la privó de la vida. 

El juez estableció tres 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 12/2022.

delito contra la salud.
Hechos ocurridos en el 

camino que conduce a la 
localidad General Alatriste, 
perteneciente al municipio 
de Yanga, cuando fueron 
sorprendidos en presunta 
posesión de 14 bolsas que en 
su interior contenían una 

sustancia granulada color 
blanco, con características 
similares a la droga conocida 
como metanfetamina.

El juez dictó como 
medida cautelar firma 
periódica cada 15 días, 
dentro del proceso penal 
56/2024.
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Vecinos lo entregaron a la 
Policía Municipal, uniformados 
solicitaron la intervención del 

DIF Municipal

Vehículos terminaron en el corralón 

Niño deambulaba 
por la carretera 

Tuxpan-Tampico 

Cae sujeto por 
presuntamente 

asesinar a golpes a 
menor de 2 años

Se impacta en un coche 
y le provoca daños

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un menor que 
fue localizado 
d e a m b u l a n d o 

sobre la carretera Tuxpan 
Tampico fue entregado 
a elementos de la Policía 
Municipal para que ellos 
fueran los encargados de 
solicitar la intervención 
del DIF y entregarlo a sus 
familiares.

Los hechos se registraron 
este lunes en el kilómetro 
6 de la carretera Tuxpan 
Tampico a la altura de la 
colonia Joaquín Hernández 
Galicia, de esta localidad.

El pequeño cuenta 

AGENCIAS 
Zumpango, Estado de México 

Este lunes 15 de enero 
se dio a conocer la 
detención de un 

sujeto por su presunta 
responsabilidad en el 
asesinato de un menor de 
tan solo 2 años 9 meses, hijo 
de su pareja sentimental.

Los reportes señalan 
que el presunto asesino, 
identificado como Steven 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Sólo daños materiales, 
deja como saldo un 
aparatoso choque entre 

una camioneta y un coche 
compacto, elementos de 
Tránsito Municipal tomaron 
conocimiento y destacaron 
que los participantes llegaron 
a un acuerdo.

Los hechos ocurrieron 
frente a la Base de la Quinta 
Zona Naval, ubicada en el 
kilómetro 6.5 de la carretera 
a la Barra Norte, de la colonia 
La Calzada, de esta localidad.

En este sitio una 
camioneta marca Nissan tipo 
Frontier, color blanco, con 
placas XU5168A del estado 
de Veracruz, conducido por 
Javier N., de 63 años, con 

con escasos cinco años,  
viste bermuda color verde 
olivo, playera zizada, de  
color azul, con un la figura 
de un balón de fútbol 
estampado, y con la leyenda 
"Champions, All Star, Since 
1996"

Se espera que en el 
transcurso de las próximas 
horas familiares del menor 
acudan a las instalaciones 
de la Policía Municipal 
para poder reclamarlo. 
Cabe mencionar que 
los uniformados dieron 
parte al Sistema de 
Desarrollo Integral para 
la Familia para que se 
realicen las indagatorias 
correspondientes.

Antonio, habría llevado el 
pasado 10 de enero al menor 
a un hospital de Zumpango, 
en el Estado de México.

Sin embargo, el niño 
ya no contaba con signos 
vitales y presentaba huellas 
de violencia en varias partes 
del cuerpo; el hombre huyó 
del lugar. 

El personal médico 
alertó a las autoridades, 
por lo que la Fiscalía 
mexiquense inició una 

investigación por el delito 
de homicidio calificado y 
las pruebas determinaron 
que ese día, el niño estaba al 
cuidado de Steven Antonio, 
en un domicilio de la calle 
Alhelí, colonia Las Plazas.

Elementos de la 
Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana 
federal (SSPC), a través 
de la Comisión Nacional 
Antihomicidio (CONAHO), 
en conjunto con agentes 

de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado 
de México (FGJEM), 
cumplimentaron la orden 
de aprehensión contra el 
presunto responsable.

Steven Antonio fue 
trasladado al Centro 
Penitenciario y de 
Reinserción Social de 
Zumpango donde quedó 
a disposición de un juez, 
quien habrá de determinar 
su situación legal.

domicilio en el Infonavit 
Cabo Alto, así como un 
coche marca Volkswagen 
Bora, color negro, matrícula 
XWM8440 del estado de 
Tlaxcala, guiado por Óscar 

N., de 32 años, vecino de la 
colonia La Calzada, de este 
puerto.

El informe da a 
conocer que el conductor 
del automóvil Bora fue 

impactado por la camioneta 
quién manejaba de forma 
distraída, elementos de 
Tránsito Municipal tomaron 
conocimiento y enviaron los 
vehículos al corralón.


